
ТТРОЛЕТАУИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ ЗНАМЯ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА' КОММЗ^НИСТИЧЕСКОИ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, 

ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

год ИЗДАНИЯ 45-й № 22 <[11606); Пятница, 26 января 1962 года. ЦЕНА 2 коп.

труд во 
великой

имя
цели

Сила и жизненность великих 
планов, намеченных Коммунистиче
ской партией, — в творческой ак
тивности масс, в героическом тру
де советского народа, в правильно
сти ленинской политики партии. 
Принимая новую Программу КПСС, 
X X II съезд партии выразил непо
колебимую уверенность в том, что 
рабочие, колхозники, советская 
интеллигенция не пожалеют сил 
для осуществления коммунистиче
ских идеалов. Ради этой самой 
светлой и благородной победы на 
земле можно и нужно хорошо по
трудиться!

Призыв к  самоотверженному 
труду во имя достижения нашей 
завётной цели с новой силой про
звучал в выступлениях товарища 
Н. С. Хрущева на прошедших не
давно зональных совещаниях ра
ботников сельского хозяйства. 
«ПРО ГРАМ М А КО М М УН ИС ТИ 
ЧЕСКОЙ П АРТИ И  СОВЕТСКО
ГО СОЮ ЗА, — говорил он на со
вещании работников сельского хо
зяйства Белоруссии, — ОПРЕДЕ
Л И Л А  РУБЕЖ И, КОТОРЫЕ СО
ВЕТСКИЕ ЛЮ ДИ  ДО ЛЖ Н Ы  
ВЗЯТЬ СВОИМ ТРУДО М . РЕ
АЛЬНОСТЬ ВЕЛИЧЕСТВЕННЫ Х 
ЗАД АН И И , ПОСТАВЛЕННЫ Х 
X X II СЪЕЗДОМ КПСС, НЕ В Ы 
ЗЫ ВАЕТ СОМНЕНИИ У  СОВЕТ
СКОГО НАРОДА. НО ПОТРЕ
БУЕТСЯ БО ЛЬШ АЯ, ПОИСТИНЕ 
ГЕРО ИЧЕСКАЯ РАБО ТА, ЧТО
БЫ  ВОПЛОТИТЬ В Ж ИЗНЬ 
ПРО ГРАМ М У СТРОИТЕЛЬСТВА 
КО М М УН И ЗМ А».

Эта большая, поистине героиче
ская работа все шире разверты
вается в промышленности, строи
тельстве, в сельском хозяйстве, на 
транспорте. С первых недель чет
вертого года семилетки миллионы 
советских тружеников добиваются 
■новых производственных успехов 
проявляя кипучую инициативу 
изобретательность, умение и нас
тойчивость в труде. Сколько слав
ных дел уже совершено, сколько 
замечательных патриотических на
чинаний родилось в эти дни!

Все новые коллективы метал- 
V к 1 лургов Кузбасса вступают в борьбу 
/ J  за -увеличение производительности 

сталеплавильных агрегатов. На 
предприятиях Приднепровья пере
довики производства на основе 
личных планов повышения произ
водительности труда добиваются 
ежедневного выполнения семичасо
вого задания за шесть часов.

В Ленинграде ширится соревно
вание за сокращение потерь сырья 
на всех фазах производства. Вы
полняя повышенные социалистиче
ские обязательства, шахтеры и ста
левары, нефтяники и машино
строители дают все больше сверх
плановой продукции, закладывая 
тем самым основы досрочного за
вершения семилетки.

Большим трудовым подъемом 
охвачена советская деревня. Рав
няясь на передовиков, труженики 
колхозов и совхозов мобилизуют 
силы и средства для завоевания в 
этом году высоких урожаев и все
мерного развития животноводства.

Каждого советского человека 
окрыляет сознание того, что он 
трудом своим приближает торжест
во коммунизма. Только труд, твор
ческий, вдохновенный, напряжен
ный, на всех участках коммуни
стического строительства обеспе
чит нам достаток, а затем и обилие 
жизненных благ. Чем выше произ
водительность труда, тем больше 
будет создано ценностей, тем пол
нее мы сможем удовлетворять ма
териальные и духовные потребно
сти советских людей.

Определяя важнейшие задачи, 
на решении которых должно быть 
сосредоточено внимание партии и 
народа, X X II съезд КПСС потребо
вал «на основе дальнейшего техни
ческого прогресса ДОБИВАТЬСЯ 
ВСЕМЕРНОГО РОСТА ПРОИЗ
ВОДИТЕЛЬНОСТИ ТР У Д А  В 
ПРОМ Ы Ш ЛЕННОСТИ, СТРОИ
ТЕЛЬСТВЕ, В СЕЛЬСКОМ х о 
з я й с т в е , Н А  ТРАНСПОРТЕ». 
При этом съезд подчеркнул, что 
повышение производительности 
труда — коренной вопрос комму
нистического строительства, непре
менное условие подъема благо
состояния народа, создания изоби
лия материальных и культурных 
благ для трудящихся.

Партия делает все, чтобы совет- 
ские люди работали еще более 
производительно, чтобы с меньши
ми затратами труда _ выпускали 
больше продукции. С каждым го
дом семилетки производительность 
труда у  нас неуклонно растет. В 
1961 году при сокращении рабоче
го дня она возросла в промышлен
ности более чем на 4 процента и в

Совещание строителей Урала 
и Западной Сибири

строительстве — на 3,5 процента, 
а часовая производительность 
повысилась соответственно на 11 и 
примерно на 12 процентов.

Решающее условие роста произ
водительности труда — непрерыв
ное совершенствование техники 
п^рнзводства. Не за счет физиче
ского перенапряжения, а путем 
умелого использования машин и 
оборудования, широкого внедрения 
механизации и автоматизации до
биваются советские рабочие, ин
женеры, техники ускорения темпов, 
увеличения производства и улуч
шения качества продукции.

Новая техника в условиях со
циалистического производства це
ликом служит человеку, дает ему 
возможность еще полнее испыты
вать радость творческого труда.
Вот почему технический прогресс 
стал у нас кровным делом миллио
нов. Это находит свое выражение 
в огромном подъеме активности 
рационализаторов и изобретате
лей, которые только за истекший 
год внесли более четырех миллио
нов, предложений. В народное хо
зяйство внедрено около двух мил
лионов восьмисот тысяч изобрете
ний и рационализаторских предло
жений, что дает свыше 1,7 мил
лиарда рублей экономии в расчете 
на год. Таковы замечательные пло
ды инициативы масс, их сознатель-* 
ного отношения к  труду.

Высокий уровень технического 
оснащения нНшей промышленности 
и других отраслей народного хо
зяйства дает возможность быстры
ми темпами повышать производи
тельность труда. Но эти возможно
сти не везде используются в пол
ной мере, о чем убедительно гово- и — ‘
рят итоги 1961 года. В Российской □•компактная 
Федерации, например, такие сов-

ЧЕЛЯБИНСК, 24 января. (ТАСС). 
Строотели Башкирии и Удмуртии, 
Алтайского края, Еемеровокой, Но
восибирской, Омской, Пермской, 
Свердловской и других областей Ура
ла и Западной Сибири приняли уча
стие в состоявшемся здесь совеща
нии по вопросам развития крупно
панельного домостроения.

С докладом выступил заместитель 
председателя «Госстроя» РСФСР 
Д. И. Суровов.

Прнменение крупных панелей по- 
моляет почти в три раза уменьшить 
трудовые затраты на сооружение до
мов, сократить сроки и снизить стои
мость строительства. Однако крупно

панельное домостроение еще не по
лучило достаточного развития в го
родах и рабочих поселках урало-еи- 
бирокой зоны. Здесь не вьшолнено 
задание первых лет,- семилетки по 
вводу в эксплуатацию заводов для 
изготовления сборных железобетоя- 
н ь к  конструкций и деталей. Панели 
и другие изделия для сооружения 
Я1ИЛЫХ зданий, выпускаемые, на 
Урале и сибирскими предприятиями, 
имеют много недостатков.

Участники совещания наметили 
меры для ускорения развития круп
нопанельного домостроения и повы-J 
шения его качества, обменялись 
опытом работы.

t
н

'У Х г'/;
V

«fY

в  бригаде Е. Я. Шевцовой из цеха массового по
шива швейной фабрики облместпрома — все развед
чики будущего. За высокие показатели в труде, осо
бенно в предсъездовском соревновании, этому кол
лективу присвоено звание «имени X X II съезда 
КПСС».

В честь выборов в Верховный Совет СССР швей
ники решили выполнять сменное задание за 6 часов 
и давать продукцию только первого сорта. Слово их.

как показали первые дни работы по-новому, — 
крепкое.

В соревнование в честь предстоящих выборов 
вступила также бригада В. П. Мариащиной, борю
щаяся за звание коллектива коммунистического 
труда.

На снимке (слева направо): бригадир Е. А. Шев
цова и члень; ее бригады швеи-мотористки 3. Ф. Ку- 
рапова и М. Н. Коновалова.

Фото Ф. Хит-риневича.

Управление ф ер м ой — 
с  д и сп етч ер ск ого  пулЬта

Н а в с т р е ч у  в ы б о р а м
СОВЕТСКАЯ (Краснодарский край), 

■25 января. (ТАСС). Тысячи инжене
ров, механиков, строителей, руково-^ 
дителей хозяйств из разных обла
стей страны посетили свиноферму- 
автомат, созданную в колхозе имени 
Ленина. Гости наблюдали, как боль
шим хозяйством управляет один сви- 
нарь-механиЗатор. Ему достаточно на

'^□□□□□□□□□□□□PQQDanDDDQnaQaoQoaQQai;j
ш □

о Электростанция g 
□ без турбин |
° КИЕВ, 24 января. (TACC).g 
g Необыкновенную электростан-о

пульте нажать кнопку, и  транспор
теры доставят корма в специальные 
камеры, где они увлажняются, сме
шиваются, затем поступают в кормо
раздатчик. Всего три минуты тре
буется, чтобы кормораздатчик, дви
гаясь по рельсам, заполнил равномер
но почти стометровую самокормушку. 
Находясь у пульта, свинарь руко
водит^ работой автоматических 
устройств по очистке выгульной пло
щадки, равномерной подаче воды в 
автопоилки. Широкое смотровое окно, 
где расположен пульт управления, 
помогает ему следить за поголовьем, 
за выполнением команд, поданных 
механизмам. Автоматизация трудоем-

rio СТРАНИЦАМ РАЙОННЫХ ГАЗЕТ
Агитпункт • °  выборах в верховный Совет

Н П  Н П й П Й  м /И 111Р  СССР». Недавно здесь состоял-н и  н о в о й  у л и ц е  ся с-еминар агитаторов.
«Причулымская правда».

Семинар агитаторов

оцию  —  без котлов и турбин° них процессов позволяет одному че- 
g создали киевские ученые. Слож-п ловеку вести откорм 1.200 живот

ных, значительно снижает затратыS ное оборудование заменила□
магнитно-гидроди,- □ 

намическая установка. Здесь □
нархозы, как Брянский, Марий- нагретого до трехп
ский. Краснодарский, Ростовский, □'••’•••вч градусов ионизированно-о 
Пермский, Воронежский, Ульянов- ° ™ непосредственно преоб-g 
ский. Курганский, выполнив план " ОЯЗУРТСЯ к я ярктпихтог-рсл. 
производства валовой продукции

труда.
За первый месяц нового года фер- 

ма»автомат сдала на приемный пункт 
около ста свиней весом почти по цен
тнеру каждая. В четвертом году се-g разуется в электричество. ^

производства валовой продукции, g Экспериментальный магнигно-g милетки здесь будет произведено 
не обеспечили выполнение заданий g ™ДРодинамический reHepaxopg 4.500 центнеров свинины,
по росту производительности тру- g пР®Д*-тавляет собой coeдинeниeg 
да. С этими заданиями не справи- g ’•’Шиловой и электрической ма-g

в  прошлые выборы в конторе 
прорабского строительного уча
стка треста «Томскстрой» в се
ле Молчанове не было агит
пункта. Не было и самой улицы. 
Она появилась позднее. В агит
пункте по вечерам многолюдно. 
Избиратели приходят сюда по
читать свежую газету, журнал, 
послушать лекцию или беседу о 
выборах.

«Социалистический путь».

Разъясняют 
Положение 

о выборах
Около пятидесяти агитаторов 

лесозавода Аеиновского лесопе
ревалочного и деревообрабаты
вающего комбината разъясняют 
избирателям по месту работы и 
месту жительства «Положение

Затем для агитаторов были 
продемонстрированы кино^жур- 
налы, посвященные X X II съез
ду КПСС.

^«Северная правда».

Каргасокский райком партии 
провел семинар руководителей 
агитколлективов, заведующих 
агитпунктами и агитаторов Кар- 
гаска. Руководители агиткол
лективов тт. Монголина и Пет- 
ринеев, заведующие агитпункта
ми тт. Глущенко и Коновалова, 
агитаторы тт. Корзун и Ганчу
ков рассказали об опыте рабо
ты.

Участники семинара прослу
шали доклад заведующего отде
лом пропаганды и агитации гов. 
Деева о массово-политической 
работе среди трудящихся в пе
риод избирательной кампании.

СекрЕ^тарь райкома КПСС 
тов. Чеботаренков рассказал 
агитаторам об итогах минувше
го хозяйственного года и зада
чах на 1962 год.

лись многие предприятия и в дру
гих союзных республиках.

Такие факты являются результа 
том серьезных недостатков в орта 
низации производства, прежде все

g шин в одном агрегате, 
g Ценность прямого получения п 
□ электроэнергии из тепла заклю-° 
о чается в возможности использо-а
gsaHHH высоких 
g следовательно.

температур, а °

го, слабой борьбы с потерями рабо- g экономичности электростанций ° 
чего времени. Партийным и хозяи- g (упрощения и удешевления не-§ 
ственныи органам предстоит глуб- g обходимого оборудования). На-° 
же разобраться с положением дел g пример, уже первый созданный § 
на каждом заводе, на каждой g в^Киеве ^ 1штно-гидродинами- 
стройке, где производительность gqecknft генератор дает до 30= 
труда растет еще медленно, пред- " х- х- .ч « „
принять необходимые меры к 
устранению причин, сдерживаю
щих этот рост.

Мы располагаем огромными ре
зервами длц тоАо, чтобы превзойти 
наметки семилетнего плана по 
росту производительности труда.
В четвертом году семилетки произ
водительность труда в промышлен
ности доляена возрасти на 5,6 про- g оптпеишил ииптаиных 
цента, что даст возможность полу- g торфа, ученые Белорус--
------ -------------- -------------------  □ ского института торфа обнару-g

о жили, что его так называемыеg

□ процентов экономии топлива. и□ □□ □

I Стимуляторы I
|роста из торфа 1
° М И Н С К, 24 января. (ТАСС).® 
□ Расшифровывая химическое g

чить примерно три четверти при 
роста продукции, предусмотренно
го планом. Опыт передовых пред
приятий, коллективов и ударников 
коммунистического труда показы
вает, что эти задания могут быть 
не только выполнены, но и значи
тельно перевыполнены.

Могучее двиясение к  высшей, 
коммунистической производитель
ности трзща становится все более 
массовым. Это движение охватыва
ет миллионы тружеников города и 
деревни, преисполненных решимо
сти успешно претворить в ясизнь 
величественную программу строи
тельства коммунизма, принятую 
X X II съездом КПСС. Трудиться в 
полную меру сил и способностей, 
трудиться по-коммунистически! 
Вот девиз всенародного социали
стического соревнования. Развер
нувшаяся в стране подготовка к  
выборам в Верховный Совет СССР 
вызвала новый прилив политиче
ской и трудовой активности масс.

Воля и труд советского челове
ка дивные дивы творят на земле 
Трудом народа цифры семилетие

Исполнительный комитет Том 
ского областного Совета депутатов 
трудящихся решил:

На основании статей 43, 44 и 45

в ружные избирательные комиссии 
по выборам в Совет Союза Верхов
ного Совета СССР в составе еле

Об утверждении окружных избирательных комиссий 
по выборам в Совет Союза Верховного Совета СССР, 
ео Томскому городскому № 345, Томскому сельскому| 
№ 346 и Колпашевскому № 347 избирательным округам!

Решение ъсстхолнитпельноео комитета T o m c k o z o  
областного Совета депутатов трудящихся

gryMHHOBbie кислоты в структур-g составе сле-
g ном отношении близки к  стиму-° представителен обществен-
° Т  ^ g ных организации и обществ трудя-

ном отношении 
3 ляторам роста.
□ Сложные молекулы кислоты g 
g «разукрупнили». Разрушителем^ 
g их стал хлор и некоторые дру-g
□ гие реагенты-окислители.' BBOflag 
,g-xлop, ученые перевели гумино-g 
авые кислоты в низкомолекуляр-g 
g ные водорастворимые вещества, g

щихся;
ПО ТОМСКОМУ ГОРОДСКОМУ 
ИЗБИ РАТЕЛЬН О М У О КРУГУ 

№ 345"
Председатель избирательной ко

миссии Постников Михаил Василье
вич — от первичной коммунисти-

g Таким образом, получились кон-g ческой организации Томского ин- 
g центраты новых соединений — □ женерно-строительного института.
§шхлоогуматьт'**^^^ Заместитель председателя изби-
°с т в у ю щ ^  на растения Рательной комиссии Чередов Дмит-g снующ ие на pacTeHF̂ ^̂  ̂ □ Васильевич -  от Томской об-
g и н сти тут^ , не уступают ™” сво-§ организации профессио-
°ей  силе другим стимуляторам □ ^ального союза рабочих электро- 
g роста. Исследователи опредми-g отанции и электропромышленности, g --------------- ^  '■' редели □ Секретарь избирательной комис-g ли пригодность пяти видов тор-о 
g фа для их создания. g
g Стимулирующее действие но-° 
g вых препаратов проверено во 
g полевых условиях на небольших § 
g делянках Минской болотной п 
g станции и опытной станции ° 
g «Ждановичи». Опыты показали ° 
g их универсальность при воздей-а

сии Стороженко Дмитрий Иосифо
вич — от Томской городской ком
мунистической организации.
Члены избирательной комиссии: 

Баландина Римма Всеволодовна 
— от организации профессиональ
ного союза рабочих химической 

^  промышленности Томского завода 
g резиновой обуви.

_________ ________ ее-п Быстрова' Евфалия Александ-
g мян слабыми водными расгвора-° — от Томского областного
gMH ростовых веществ повысила ° совета профессиональных союзов.

---------  жха̂ ,/дс(, C1U рсии- □ урожай гречихи в полтора раза = Инзель Тамара Афанасьевна -—
люционной энергией воплощаются g початков кукурузы  молочно-вос-° от коллектива преподавателей сред- 
в жизнь предначертания Програм- g новой спелости — на 90 про-° школы № 4 гор. Томска, 
мы партии, воздвигается светлое g центов. Увеличились сборы про-° Кетов Владимир Максимович
здание коммунистического общест- g са, зерна, кормового люпина, g — от Томской городской организа-

g В 1962 году институт торфа g ции Всесоюзного Ленинского Ком-
Отдавать свой труд, силы своего g Расширит научно-исследова-g мунистического Союза Молодежи 

ума и сердца на благо социалисти- ° тельские работы по получению ° ”
“ "  ° и  применению ростовых ве-°

" ...... .. Сейчас строится полу °

го плана превращаются в новые g ствии на различные культуры й 
заводы и электростанции, в могу- g Предварительная обработка ce-S
чие потоки металла и топлива, ма- " -----  —  '  "
шин и тканей, хлеба и мяса. Герои
ческим трудом народа, его рево-

ческой Родины, великому делу ком
мунизма — высший патриотиче1IXJ JXXIUTTXU DJDlcmnn илхрпитиче- U »-'v-X4xic4.v/ 1ШЛу-и
ский долг И самое большое счастье □ ^з!водская установка, на кото-°
ТТТГГТ 9 ТЧЛй ИОТТИЛТОРТ _ 5для советского человека. а рой начнется производство но-°ХЖ vr 'ICtJlUDCnCt. xixw *, 10(

(Передовая «Правды» за 25 ян- = ®ьтх препаратов из торфа.
варя). □ D*'*̂“ ОООООППОООПОООООППППОПООпрпцдрдд0

Семена кукурузы выращены в Подмосковье
МОСКВА, 23 января. (ТАСС). Сто 

тринадцать центнеров початков' с 
зерном ВОСКОБОЙ спелости дал минув
шим летом с одного гектара новый 
гибрид кукурузы  «немчиновский-2» 
на Егорьевском сортоучастке Москов
ской области. Урожай спелых почат
ков был собран тридцатого августа. 
Гибрид показал себя хброшо и в' дру

гих районах Подмосковья. Так, на 
Дмитрб'вскои сортоучастке с гектара 
получено 423 центнера зеленой мас
сы,‘ в  том числе 118  центнеров по
чатков молочно-восковой спелости. 
Ло количеству кормовых единиц 
«иемчиновсюий-2» превысил райони
рованный здесь известный сорт «во- 
ронежская-80».

Государственная комиссия по сор- 
то-испыганию сельскохозяйственных 
культур намечает провести в этом 
году широкую проверку нового, очень 
раннеспелого гибрида кукурузы 
«немчинов-ский-2» в центральных и 
северных районах нечерноземнЬй'- зо
ны.

Крестов Александр Васильевич
— от организации профессиональ
ного союза рабочих машинострое
ния Государственного подшипнико
вого завода № 5.

Макарова Александра Антонов 
на — от коллектива работников 
Томской городской поликлиники. 

Уртамова Анастасия Ивановна
— от рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих Том
ского манометрового завода.

Шалимова Раиса Николаевна — 
от рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих заво
да «Сибэлектромотор».

ПО ТОМСКОМУ СЕЛЬСКОМУ 
И ЗБИ РАТЕЛЬН О М У О КРУГУ 

№ 346
. Председатель избирательной ко^ 

миссии Севастьянов Григорий Нн- 
, колаевич — от Томской областной

организации профессионального со
юза работников государственных 
учреждений.

Заместитель председателя изби
рательной комиссии Соколова Ека
терина Михайловна — от Томской 
областной коммунистической орга
низации.

Секретарь избирательной комис
сии Санникова Эльвира Викторов
на — от Томской областной орга
низации Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза Молоде
жи.

Члены избирательной комиссии: 
Гуренкова Екатерина Ивановна

— от рабочих и служащих степа- 
новской фермы совхоза «Корнилов
ский» Томского района.

Круковскнй Игнатий Константи
нович — от рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих Пышкино-Троицкого районно
го отделения «Сельхозтехника». 

Кузнецов Александр Иванович
— от рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих Аси- 
новского лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комбината.

Пипенко Василий Дмитриевич
— от рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих Ко- 
пыловского завода силикатного 
кирпича Туганского района.

Смирнов Вениамин Семенович
— от рабочих и слунгащих Кожев- 
никовского элитно-семеноводческо
го совхоза.

Черницкая Капитолина Иванов
на — от коллектива учителей Зы
рянской средней школы.

Шутова Нина Владимировна — 
от колхозников колхоза «К  новым 
победам» Шегарского района. 

Шемерянкина Анна Николаевна
— от колхозников колхоза, имени 
Ленина Аеиновского района,

ПО КО Л П АШ ЕВС КО М У 
И ЗБИРАТЕЛЬНО М У О КРУГУ 

№ 347
Председатель избирательной ко

миссии Липовка Анатолий Ивано
вич — от Колпашевской городской 
коммунистической организации.

Заместитель председателя изби
рательной комиссии Войнов Васи
лий Наумович — от организации 
профессионального союза работни
ков государственной торговли и по
требительской кооперации Колпа- 
шевторга.

Секретарь избирательной комис
сии Калинкина Клавдия Тимофеев
на — от Колпашевской городской 
организации профессионального со
юза работников государственных 
учреждений.

Члены избирательной комиссии: 
Баунь Амалия Ивановна — от

рабочих и служащих коломино-' 
гривской фермы совхоза «Коло-! 
минский» Чаинского района.

Владисенко Раиса Васильевна] 
от рабочих и служащих Криво- 

шеинской районной конторы ком
мунальных предприятий и благо-! 
устройства.

Гоголева Зинаида Васильевна]
от организации профессиональ

ного союза рабочих и служащих] 
сельского хозяйства и заготовок] 
майковской фермы совхоза «Мол- 
чановский» Молчановского района.]

Гришаев Василий Иванович — ( 
от рабочих и служащих Каргасок-( 
ского зверосовхоза.

Климова Евдокия Филатовна 
от рабочих, инженерно-технических! 
работников и служащих Колпашев-! 
ского рыбокомбината.

Кремнев Анатолий Никитич!
- от колхозников колхоза «Иск

ра» Парабельского района.
Сухушин Евгений Игнатьевич'

■ от организации профессиональ-' 
ного союза рабочих лесной, бумаж-' 
ной и деревообрабатывающей про
мышленности Кетского лесозавода' 
пригородной' зоны г. Колпашево. ' 

Цветков Александр Георгиевич' 
от первичной комсомольской! 

организации участка промышлен
ного производства машинно-дорож
ного отряда № 132 Верхне-Кетско- 
го района.

Председатель облисполкома 
И. ВАСИЛЬЕВ. 

Секретарь облисполкома
П. БЕЛЕНКО.

25 января 1962 года.

Держат отчет 
депутаты

в  Лукашинском сельском 
клубе Александровского района 
состоялось собрание избирате
лей, на котором депутаты рай
совета тт. Матвеев и Плютов 
отчитались о своей работе.

Избиратели отметили поло
жительное в работе депутатов 
по выполнению наказов, а так
же указали на недостатки в их 
работе.

«Северная звезда».

Квартальный план— 
досрочно

Встав на трудовую вахту в 
честь выборов в Верховный 
Совет СССР, коллектив Туган
ского райпромкомбината решил 
выполнить квартальный план 
на шесть дней раньше срока.

«Ленинский путь».

Библиотека— 
в дни выборов

Библиотеки города Колпаше
во активно включились в подго
товку к  выборам в Верховный 
Совет СССР. Большую разъяс
нительную работу с избирателя
ми в эти дни ведет библиотека 
№ 3. В библиотеке организова
на выставка дитературы ко дню 
выборов. Работники библиотеки 
выступают с беседами перед 
своими читателями, популяри
зируют литературу о советской 
избирательной системе на пред
приятиях города.

«Советский Север».

Д л я  и з б и р а т е л е й

КРИВОШЕИНО. (По телефону).
В центральном агитпункте села 
Кривошеино состоялся вечер из
бирателей.

Доклад на тему: «Выборы в 
СССР и в капиталистических 
странах» сделал Е. В. Смыслов. 
После доклада состоялся концерт 
художественной самодеятельно
сти.

В Володинском агитпункте это
го же сельского Совета был орга
низован вечер вопросов и ответов. 
Присутствовало более 150 изби
рателей.

К. БУЛГАКОВ.

Для избирателей села Кожев- 
никово в помещении Дома куль
туры и в, красных уголках овоще
сушильного' завода и хлебоприем
ного, пункта открыты агитпункты. 
В них имеются книги, свежие га
зеты . и журналы.. В , агитпункте 
организовано дежурство агитато
ров.

Н. ФИЛИППОВ.

Положение в Лаосе
х а н о й , 25 января. (ТАСС). 

Вьетнамское информационное аген
тство передает: Как сообщило се
годня радио «Голос Лаоса», 19.ян
варя четыре 'реактивных самолета 
американо-носавановской клики 
обстреляли город Махансай в Цен

тральном Лаосе. Три человека бы
ло убито и четыре ранено.

23 января, сообщает далее ра
дио,, один вражеский реактивный 
самолет нарушил воздушное про
странство в районе долины Кувши
нов.

Оалазар пытается подавить оппозицию
ленден, 25 января. (ТАСС). 

Представители португальской оппо
зиции в Лондоне получают тревож
ные сообщения о терроре, царя
щем в Португалии.

20 января политическая полиция 
арестовала известного лисабонско- 
го врача Бандейру де Лима, кото
рый был противником диктатуры 
Салазара.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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РАЙКОМЫ КПСС ОБСУЖДАЮТ 
СОСТОЯНИЕ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ РАБОТЫ

☆

Выше д е й с т в е н н о с т ь
Около года назад животноводы 

калтайской фермы Тахтамышевского 
совхоза стали соревноваться за зва
ние коллектива коммунистического 
труда. А сейчас эта ферма по надоям 
молока занимает одно из последних 
мест в районе. Доярки фермы напи
сали недавно письмо в редакцию 
томской районной газеты «Правда 
Ильича» о том, что мешает им вы
сокопроизводительно трудиться, о 
том, что на ферме не внедряется пе
редовой опыт ведения животновод
ства. «В Томский совхоз, —  пишут 
доярки, —  сейчас приезжают учить
ся со всех концов страны. А мы 
живем рядом и еще не видели меха
нического доения коров, не знаем, 
что из себя представляет «елочка».

Этот факт не случайно приводил
ся на пленуме Томского райкома, 
обсуждавшем вопрос «0 состоянии и 
мерах улучшения идеологической 
работы в районе в свете решений 
X X II съезда КПСС».

Как докладчик, секретарь райкома 
партии тов. Лимонов, так и  высту
пившие в прениях кош унисты  го
ворили о том, что первичные пар
тийные организации района, райком 
партии недостаточно ислользуют в 
воспитании людей передовой опыт, 
пример и силу маяков,- новаторов 
производства.

—  В районе имеются замечатель
ные люди, «  говорит тов. Гагарина,

редактор газеты «Правда Ильича», 
—  это мастера механического доений 
коров на «елочке» доярки тт. Кош
ман и Михайлова из Томского сов
хоза, звено лесозаготовителей Кал- 
тайского лесопункта Тимирязевского 
леспромхоза, которое возглавляет 
коммунист Эберлйнг, и другие.

Но опыт передовых Людей не стал 
достоянием всех. Например, в Кор
ниловском и Рыбаловском совхозах 
очень робко внедряют беспривязное 
содержание коров. В прошлом году в 
Тахтамышеяском совхозе были созда
ны механизированные отряды. Груп
па работников Корниловского совхо
за побывала у  тахтамышевцев, убе
дилась в преимуществах новой си
стемы. Но у  себя эту форму труда 
корниловцы внедряют медленно, не
охотно.

По почину серпуховчан, говорили 
участники пленума, многие передо
вые коллективы района взяли шеф
ство над отстающими. Но и  этот цен
ный опыт не нашел' широкого рас
пространения в районе.

После XX II съезда КПСС идеоло
гическая работа в районе заметно 
улучшилась. Райком партии, первич
ные парторганизаций стараются ис
пользовать разнообразные формы 
идеологической работы. В районе 
работает большая сеть политическо
го Просвещения, трудящиеся с боль
шим интересом изучают материалы

Учреждения культуры
и воспитание масс

XXII съезда КПСС. Пропаганду мате
риалов съезда ведет большой отряд 
пропагандистов, агитаторов, лекто
ров и до-кладчиков. Созданы 5 каби
нетов политического просвещения на 
общественных началах, советы ин
теллигенции, работают три народных 
университета культуры.

Однако, как отметили участники 
пленума тт. Силитирокая, Батурин, 
Большакова, Щепиков и другие, 
, йдеояогаческая работа иногда еще 
ведется оторванно от жизни, не дает 
полной отдачи. Поэтому ряд пред
приятий района не выполнил планов 
и обязательств.

—- Райком КПСС, ^  сказала тов. 
Большакова, —  мало работает с ин
теллигенцией. Многие специалисты 
слабо участвуют в пропаганде реше
ний ХХЦ съезда партии, в пропаган
де передовых методов труда,

—  Широчайший простор открыт 
для приложения сил молодежи села, 
—  сказал секретарь Томского Й  
ВЛКСМ тов, Яковлев. Но не везде 
партийные организации умело на
правляют эту большую силу - - i  моло
дежь, комсомольские организации.

Моряковская ремонтно-эксплуата
ционная база —  одно из крупных 
предприятий района. Здесь много мо
лодежи, большая комсомольская ор
ганизация. Но комсомольцы редко 
являются застрельщиками интерес 
ных дел и новых начинаний.

“ -i Сейчас, в дни подготовки в 
выборам, массово-политическая рабо 
та оживилась, —  сказал в своем вы
ступлении тов. Селиванов, предсе
датель Томского райисполкома. ^  
Но ведется она все-таки крайне не 
достаточно.

Р Е З Е Р В О В  М Н О Г О !
Рейд рабкоров по цеху шахтных кабелей завода ^,Томкабель<с

☆  ☆ хоза. Ее работники ис
пытали ряд узлов, ноЦех шахтных Кабелей — один из наиболее крупных на 

заводе «Томкабель». На его долю прйХоДиТся бойёб 40 йро- ^о -то  не лад!тея, 
центов всей продукции, выпускаемой предприйтиём.

В последние годы в цехе установлены мощные агрегаты, 
освоен выпуск ряда новых кабельных изделии.

Однако в цехе далеко не в полную меру используются 
имеющиеся возможности. В прошлом году цех не выполнил 
устаЦойленного ему плана, Недодал народному хозяйству 
продукции На 43 Тысячи рублей. Задание ие росту производи^ 
тельпости труда выполнено ййшь на 98,2 процента.

Плохо начал коллектив цеха и четвертый год семилетки.
За нолмесяЦа он задолжал 98 километров кабельной продук
ции,

поясняет той. Цикунов.

После окончания рей
да мы разыскали по те
лефону научного руково
дителя этой важнейшей 
для завода работы тов. 
Кутарёва.

^  Видите, работа 
очень сложная, требует

Почему цех, осйащеааый новейшей техникой, работает о Принципиальных рбше-
перебоями?

•к

Пленум Шегарского райкома пар- 
тиИ'Обсудил вопрос о повышении ро
ли культурно-просветительных уч
реждений в коммунистическом воспи
тании масс. С докладами по этому 
вопросу выступили тов. Блюм, секре
тарь парткома колхоза «Молот», тов. 
Кондратьев, председатель рабочкома 
совхоза «Россия», тов. Милантьев, 
заведующий отделом пропаганды и 
агитации райкома КПСС.

Как докладчики, так и выступав
шие в прениях секретарь парторгани
зации колхоза «Новая жизнь» тов. 
Осипкин, художественный руководи
тель Маркеловского Дома культуры 
тов. Смирнов, председатель Татьянов- 
ского сельсовета тов. Осипов, на
чальник районного отделения «Сель
хозтехника» тов. Липухин, секретарь 
райкома комсомола тов. Габрусенко и 
другие говорили о том, что партий
ные организации, претворяя в жизнь 
исторические решения X X II съезда 
иартии, добились некоторых поло
жительных результатов в работе 
Культурно-просветительных учреж
дений. Многие культурно-просвети
тельные учреждения стали теснее
связывать свою деятельно,сть с
жизнью колхозов и  совхоза, шире 
привлекать сельскую интеллигенцию 
к  участию в культурно-просвети
тельной работе. К  числу таких культ- 
Просветучреждений относятся Возне
сенский клуб (заведующая тов. Ци- 
ро), библиотеки Анастасьевская (за
ведующая тов. Любченко), Победин- 
ская (заведующая тов. Солопова), 
Ларгалинская (заведующая тов. Ше- 
вердина) и  некоторые другие. Вид
ное место в их деятельности занима
ют борьба за претворение в жизнь 
принципа «Кто не работает, тог не 

, ест», воспитание коммунистического 
отношения к  труду.

Вместе с тем, на пленуме райкома 
партии было отмечено, что в работе 
культпросветучреждений главным не
достатком по-прежнему остается сла
бая связь их с жизнью, с решением 
хозяйственно-политических задач. Не 
изжит формализм в работе. Слабо ве
дется пропаганда материалов X X II 
съезда КПСС. Маркеловскйй Дом 
культуры, Десятовский, Гусевский и 
другие сельские клубы недостаточно 
уделяют внимания' распространению 
почина серпуховчан, пропаганде пе
редовых методов труда и популяриза
ции опыта передовиков производства. 
За 1961 год специалистами совхоза 
«Россия» в Доме культуры прочита
но всего 4 лекции на сельскохозяйст
венные темы, в Гусевском —  8, Де- 
сятовском —  3.

Во многих населенных пунк
тах слабо привлекаются к  уча
стию в культурно-просветительной 
работе интеллигенция, специалисты 
сельского хозяйства, передовые рабо
чие, колхозники, молодежь. В клу
бах, красных уголках мало проводит
ся вечеров отдыха трудящихся, вече
ров вопросов и, ответов, встреч пере
довиков сельскохозяйственного про
изводства.

Мало внимания уделяется разви
тию художественной самодеятельно
сти. В кружках художественной са
модеятельности в Гусевском сельском 
клубе, например, всего 18 челбвёк.

В клубах мало читается лекций, 
докладов. Во многих учреждениях 
культуры наглядная агитация некон

кретна, не мобилизует трудящихся 
на решение практических задай.

Участники пленума отмечали не
достатки и в кинообслуживании на
селения. Демонстрация кинофильмов 
во многих населенных пунктах про
водится плохо, редко организуются 
тематические кинофестивали, мало 
показывается документальных и на
учно-популярных фильмов. В ряде 
сел фильмы совсем не демонстриру
ются из-за отсутствия оборудован
ных помещений. '•

Тт, Смирнов, Липухин и другие от- 
мечЛЛй, что 'серьезные недостатки в 
работе культурно-просветительных 
учреждений объясняются прежде все
го низкйм уровнем руководства ими 
со стороны партийных, профсоюзных, 
комсомольских организаций, сель
ских Советов и районного отдела 
культуры. Не принимается должных 
мер по устранению многих недостат
ков в работе культпросветучреждений 
отделом пропаганды и агитации рай
кома КПСС.

Пленум райкома КПСС также обсу
дил вопрос о мерах по развитию сви
новодства в районе.

По обсужденным вопросам приня
ты решения, направленные на устра
нение недостатков

Н. ВАСИЛЕНКО.

Беседы агитаторов нередко носят 
общий характер. Отдельные руково
дители совхозов, предприятий и уч
реждений не считают своим долгом 
вести политическую работу с людь
ми.

Задача партийных организаций, 
сельских и поселковых Советов ■ 
широким- фронтом, вести политиче
скую работу по подготовке к  выбо
рам в Верховный Совет СССР.

—  Идеологическая работа должна 
измеряться результатами практиче
ского труда, —  сказал секретарь 
райкома тов. Голиков. —  Но она в 
районе иногда цедется без живинки 
в деле, в отрыве от жизни.

Томская районная партийная ор
ганизация имеет большие резервы 
увеличения производства продуктов 
сельского хозяйства. Одним из та
ких резервов является внедрение пе
редового опыта. И надо полнее его 
использовать.

Улучшить содерлсание и организа
цию идеологической работы, помочь 
каждому труженику села ясно опре? 
делить свое место в общем строю 
строителей коммунизма —  такое ре
шение принято участниками плену
ма.

В работе пленума принял участие 
секретарь Томского обкома КПСС 
тов. Кузнецов.

Т. БОРТНИКОВА.

ТЕСНЕЕ СВЯЗЬ С ЖИЗНЬЮ
Состоялся пленум Кожевниковско- 

го райкома КПСС. С докладом: «О 
задачах районной партийной орга
низации по усилению идеологиче
ской работы в свете решений XXII 
съезда КПСС» выступил секретарь 
райкома тов. Карнаухов. Секретари 
партийных комитетов колхозов име
ни X X II съезда КПСС, имени XXI 
съезда КПСС, «Сибирь» тт. Вахла
ков, Москалев. Маляров и секретарь 
Киреевской территориальной партий
ной организации тов. Санникова в 
своих содокладах рассказали, как 
партийные организации ведут про
паганду материалов X X II съезда 
КПСС.

На пленуме отмечалось, что после 
XXII съезда КПСС партийные органи
зации 'района усилили идеологиче
скую работу, но она еще не отвечает 
требованиям коммунистического стро
ительства. В некоторых кружках и 
семинарах занятия проходят на низ
ком идейном уровне, в отрыве от 
жизни. Недостаточно ведется лек
ционная пропаганда, особенно про
паганда -сельскохозяйственных зна
ний. Заведующий районным отделом 
культуры тов. Лукин рассказал, что 
в таком крупном селе, как Вороново, 
за весь 1961 год не было прочитано 
ни одной лекции на сельскохозяй
ственные темы. На центральной 
усадьбе колхоза имени XXII съезда 
КПСС в селе Нилино за год прочи
тана лишь одна лекция на сельско
хозяйственные темы. А в этих селах 
работает немало специалистов сель- 
скоТго хозяйства, имеющих большой 
опыт работы. Но многие из них не 
участвуют в пропагандистской ра
боте.

Особенно редко читаются лекции 
и доклады в небольших населенных 
пунктах. Главный инспектор по за
готовкам тов. Киселев, секретарь 
райкома ВЛКСМ тов. Савицкий и 
другие говорили, что некоторые пар
тийные организации в пропаганде 
материалов XXII съезда КПСС еще 
не доходят до каждого человека.

Заведующий районе тов. Рома- 
шрв^ аиректор Кожевниковской сред

ней школы тов. Викторенко и дру
гие'указали, что в ряде школ рай
она слабо ведется воспитание под
растающего поколения, низки дис
циплина и успеваемость учащихся, 
а партийные организации мало Ока
зывают помощи учителям.

На пленуме указывалось, что есть 
еще такие руководители хозяйств, 
которые' плохо повышают свой 
идейный и культурный уровень.

На пленуме было также отмечено, 
что бюро райкома КПСС слабо руко
водит соревнованием за коммунисти
ческий труд среди трудящихся рай
она.

Пленум райкома КПСС принял по
становление, направленное на уси
ление идеологической работы среди 
трудящихся, на сочетание ее с орга
низаторской работой.

Б. ПЕТРУШИН.

1. ТАК НАЧИНАЕТСЯ СМЕНА
...Прошло полчаса с начала сме

ны, а самый мощный на заводе аг
регат непрерывной вулканизации 
АНВ-250 стоит. В резиновую смесь 
каким-то образом попал сор.

Рядом замер Другой агрегат —  
АНВ-150. Прессовщики никак не мо
гут привести его в действие.

^  Две недели после ремонта, а 
«капризничает» почти каждый день, 
—  разводит руками бригадир агрега
та тов. Поплетей. —  Вот и сейчас 
ожидаем механика тов. Романчукова.

В этот день агрегат простоял до 
обеда.

Не начали своевременно смену и 
работницы двух литцекрутйльных 
машин. На участке —  горы катушек 
меди. Но нужных размеров меди не 
оказалось. Пока старший мастер тов. 
Куприков и сйенный мастер тов. Ни
конов судили-рядили, люди простоя
ли больше часа.

—  Мы могли бы мотать в это вре
мя другие жилы, —  говорит крутиль
щица тов. Фау, —  но мастера не й з -  
решают. Делайте, говорят, только то. 
Что нужно сегодня. А ведь многие 
другие жилы потребуются нам завт
ра.

Бесполезно трудился более двух 
часов в этот день и  рабочий тов. 
Ачинович, обслуживающий горизон
тально-обмоточную машину. Отдаю
щее устройство машины очень при
митивно. Между сваренными на ко
нус трубами устанавливается двух
метровый барабан. Огромный барабан 
приходится поднимать вручную. Про
пустив несколько метров кабеля, 
это устройство развалилось. Приш
лось все начинать сначала.

Эта далеко не полная картина на
чала только одной смены. Сколько 
ценного времени потеряно зря, сколь
ко можно было бы' выпустить продук
ции дополнительно, не будь этих по
мех!

Такие факты стали в цехе си
стемой. За первую половину января 
рабочие-сдельщики простояли 742 
часа. При этом больше всего бездей
ствовало основное оборудование —  
агрегаты непрерывной вулканизации. 
Это равносильно тому, что все рабо
чие Цеха ничего не делали в течение 
двух полных смен.

Руководители цеха тт. Селиванов, 
Цикунов и мастера, объясняя причи
ны отставания, ссылаются на нехват
ку  резины, тиурамовой матки, мед
ной проволоки и других материалов. 
Но эго—-неудачная попытка навести 
тень на ясный день. По состоянию 
на 17 Января поставки материалов из 
смежных цехов осуществлены пол
ностью, За йсключенйем очень не
большого количества шланговой ре
зины.

Простои оборудования и людей 
происходят, главным образом, из-за 
внутренних неполадок, плохой орга
низации производства.

Агрегат АНВ-1, например, просто
ял в январе 10 часов из-за того, что

заклинило вулканизационную трубу, 
и ее пришлось разбирать и чистить. 
Этого бы не случилось, если б была 
своевременно Произведена технологи
ческая чистка трубы.

16 января АНВ-4 простоял полто
ра часа из-за того, что вулканизатор
щики долго не могли найти барабан 
с намотанной на него опытной жи
лой, а после не могли снять ось со 
старого барабана. Действуя болван  ̂
кой вместо ключа, онй сломали болт 
на оси.

18 января час простоял- АНВ-5. 
Электрики своевременно не установи
ли снятый ими накануне мотор с 
подъемника для подачи резины от 
вальцев На площадку агрегата. Из-за 
различных организационных помех 
по часу простояли в этот день также 
АНВ-2 и АНВ-4.

И так изо дня в день, из еменй в 
смену.

Одна Из Причин больших Простоев 
людей и оборудОваНйЯ —  неоргани
зованность при передаче смен. Масте
ра не готовят заблаговременно веб 
необходимое, чтобы очередная смена 
смогла сразу же начать работать в 
полную силу.

17 января, например, старший ма
стер тов. Ландйн, видимо, торопясь 
Домой, «забыл» проверить, есть лй 
сера для агрегатов АНВ-5 и АНВ-6. В 
начале очередной смены серы «е ока
залось, й агрегаты простояЛй. Около 
часа простояли также АНВ-4, 
АНВ-250 из-за неподготовленности 
медной жилы сеченйем 35 квадра
тов.

Пока с этими потерями не ведут 
настойчивой борьбы. А онй-то и при
водят к  резкому снижению произво
дительности труда.

2. ТЕХНИКА, КОТОРАЯ 
НЕ РАБОТАЕТ

На несколько десятков метров про
тянулся вдрЛр цеха АНВ-5. На этот 
агрегат с большой теплотой погляды
вает старший технолог цеха тов. Ци
кунов.

—  Это будет первый на нашем за
воде автоматизированный агрегат.

С большим вдохновением техниче
ский руководитель цеха рассказьгеа- 
ет о том, что даст автоматизацкя всех 
процессов на агрегате непрерывной 
вулканизации. %вствительные при
боры, специальные устройства, ос
нованные на новейших достижениях 
науки и техники, без вмешательства 
человека выберут наиболее рацио
нальные температурный режим я 
скорость движения кабеля, будут ав
томатически регулировать его диа
метр. Это позволит повысить произ
водительность труда на агрегате ми
нимум на 30 процентов.

Но почему «позволит»? Ведь аг
регат должен быть автоматизирован 
еще в прошлом году. Эта работа чис
лится не только в плане организаци
онно-технических мероприятий цеха, 
но и завода и совнархоза.

—  Эту работу осуществляет базо
вая лаборатория автоматики совнар-

нйи.
“  А разве вы не 

зйали сложности про
блемы два года назад, когда брались 
за ее решение?

—  Конечно, ВйаЛи. Но не управи
лись в уетаНовЛеннЫе .сроки. Поста
раемся уже в феврале пустить в ход 
автоматические устройства. Рассчи
тываем на помощь работников цеха.

Последнее замечание не случайно. 
Работники цеха равнодушно взира
ют, каж работники лаборатории пыта
ются автоматизировать сложные тех
нологические процессы. Более того, 
работнйжя лаборатории вьгауждены 
были два раза обращаться со специ
альным письмом к  главному инжене
ру завода с просьбой прекратить са
мочинные действия кабельщиков,
разукомплектовывающих уже смон
тированные устройства. Вот тебе и 
помощь!

Незаконченной оказалась не только 
автоматизация агрегата непрерывной 
вулканизации. В цехе не смонтирова
на кран-балка для подачи тяжелых 
барабанов к  самому Мощному
АНВ-250, на АНВ-6 не установлен 
транснорТер для подачн резины, в 
пяти агрегатах не вмонтированы вы
сокочастотные аппараты сухого ис
пытания...

Это далеко не полный перечень на
меченных, но не выполненных меро
приятий. Повинны в этом не только 
работники цеха шахтных кабелей. 
«Помогали» им своим равнодушным 
отношением к  внедрению новой тех
ники также работники служб глав
ного механика и главного энергети
ка, ремонтно-механического цеха. 
Из-за несвоевременного Внедрения 
важных организационно-технических 
мероприятий цех потерял не один 
процент прироста производительности 
труда.

3. МОРЕ... БРАКА

В последнем номере цеховой стен
ной газеты помещена сатирическая 
заметка «Новое море». В сопровож
дающей ее карикатуре запечатлено 
большое число барабанов с бракован
ной продукцией. Эта заметка как 
нельзя Лучше характеризует качест
венную сторону работы в цехе.

Брак, действительно, льется много
водной рекой с агрегатов й машин 
цеха. Вот некоторые цифры. За пер
вую половину января из 1.354 бара
банов с кабельной продукцией, про
веренных на испытательной станции, 
221 барабан был забракован из-за 
пробоя изоляции и замыканий. А по 
отдельным видам кабельных изделий 
брац. составляет 2 5 - -5 0  процентов 
От всей выпущенной продукции.

Главная причина таких плачевных 
результатов —  слабый контроль за

качеством работы на каждой произ
водственной операции.

Чаще всего брак допускается из-за 
нарушения технологии.

9 января, например, бригадой аг
регата непрерывной вулканизаций, 
которой руководит тов. Жилин, вы
пущено 2,5 килймегра недоброкаче
ственного кабеля из-за неправильно
го подбора алюминиевой проволоки 
по диаметру. Вместо проволоки диа
метром 1,76 миллиметра вулканиза
торщики запустили Б производство 
проволоку диаметром 1,68 миллимет
ра.

В тот же день бригадой тов. 
Ананьева на шесгифазных машинах 
выпущено 450 метров недоброкачест
венно скрученной жилы Опять Из-за 
несоблюдения установленного диамет
ра.

Из-за халатности бригады тов. Пет
рова было ошланговано 220 метров 
кабеля с завышенным диаметром 
жил.

С бракодельством в цехе борются 
очень плохо. Руководители цеха те
шат себя тем, что брак в настоящее 
время несколько снизился по сравне
нию с предыдущими годами.

Большинство забракованных из
делий можно исправить. Но сколько 
для этого потребуется дополнитель
ных усилий?

4. СПИНОЮ К НОВОМУ
В цехе шахтных кабелей работает 

немало инициаторов добрых дел. О 
новых начинаниях Александра Мец
гера, Владимира Зуева, Федора Песте - 
хина, направленныЛ на повышение 
производительности труда, -хорошо 
знают многие трудящиеся области.

Но сейчас о большинстве этих на
чинаний в цехе забыли.

В свое время на всех операциях 
здесь был внедрен взаимный поопе
рационный контроль. Рабочие тща
тельно принимали друг у  друга про
дукцию, вели специальные журналы. 
Это способствовало не только Улуч
шению качества продукции, но и по
вышению производительности труда 

■ рабочие стремились своевременно 
обеспечить материалами своих смен
щиков. Теперь это не делают.

—  Кое-где ведутся пооперацион
ные журналы, —  оправдывается Тов. 
Цикунов.

Но это не исправляет дела. Разрыв 
цепи взаимного контроля —  это тот 
канал, через который просачиваются 
простои и брак.

В прошлом году передовые брига
ды цеха решили перейти на Самокон
троль, отказались от контролеров. 
Теперь у  каждого приемного устрой
ства опять стоят контролеры. Руково
дители цеха испугались: а вдруг ра
бочие снизят качество изделий? Од
ним' .росчерком пера ' перечеркнуто 
доброе дело.

Слабый размах получило в цехе й 
соревнование за коммунистический 
труд. И не случайно в прошлом ГОДУ 
40 рабочих —  почти треть цеха —  
Не выполнили своих технических 
норм выработки?

Эти факты —  лишь немногое из 
ТОГО, что нам довелось увидеть в од
ном из наиболее крупных цехов заво
да «Томкабель». Много здесь еще не
использованных резервов, которые 
ждут своего воплощения в жизнь.

Рейдовая бригада газеты «Красное знамя» и завод
ской газеты «Томский кабельщик»; А. ЕРМОЛАЕ
ВА, инженер производственного отдела заво
да, В. ШАБАЛОВСКИИ, освинцовщик цеха № 5, 
М. ЯКОВЛЕВ, начальник отдела труда и зар
платы завода, В. СВЁЧКАРЕВ, вулканизатор
щик, А. КОСИЦЫН, технолог цеха № 10, И. ПЕРЕ
ВЕРЗЕВ, скрутчйк, в. СУШИНСКИИ, редактор Га
зеты «Томский кабельщик», Е. ША'ГОХИЙ, со
трудник газеты «Красное знамя»,

Проблемы высшего 
образования к А  Ф Е Д Р А  и жизнь

Первенство в. соревновании ме
ханизаторов Л айского леспромхо
за удерж ивает малая ком пл ексная  
бригада тракто ри ста  Ф едора Езер
ско го  с А н ги н с ко го  лесопункта . 
В м инувш ем  году она загдтобила 
и стрелевала 13128 кубом етров 
леса при плане 10373 кубометра. 
В январе колл екти в  бригады  ёже- 
дневно вы полняет задания на 
110— 125 процентов.

На сним ке : тр а кто р и ст  Ф . Езер
ским.

Фото П, Сухачева.

В программе КПСС запнеаноз 
партия считает своей важнейшей 
обязанностью творческое сочета
ние теории с практикой коммунисти
ческого строительства. Центральный 
Комитет КПСС ставит перед кафедра
ми общественных наук задачу —  на
стойчиво добиваться, чтобы каждый 
студент о.владевал марксистско-ле
нинской теорией как творческим, не
разрывно связанным с жизнью уче
нием, умел руководствоваться им в 
своей практической деятельности.

Успешно пропагандировать марк
систско-ленинскую экономическую 
науку в тесной связи с жизнью, с 
практикой коммунистического строи
тельства могут только всесторонне 
подготовленные и убежденные люди, 
которые умеют творчески раскрывать 
важнейшие положения экономиче
ской науки, со знанием дела ориен
тируются в вопросах конкретной эко
номики, хорошо знают практические 
нулады предприятий, колхозов й сов
хозов.

Поэтому перестройку учебной ра
боты наша кафедра начала с повы
шения деловой квалификации препо
давателей, уделив главное внимание 
глубокому изучению ими конкретной 
экономики промышленных предприя
тий, основ техники и технологии.

Мы закрепили преподавателей за 
определенными факультетами —  фй- 
зико-технйческим, радиотехническим, 
горным и т. д. Преподаватели обяза
ны изучать экономику соответствую
щей отрасли и показывать на заня
тиях студентам использование эконо
мических законов на материалах 
конкретной отрасли промышленно
сти. Этим мы показываем наглядно, 

убедительно, нрактическую, значи-.

П .  З А Х А Р О В ,
заведующий кафедрой полишкономии 

политехнишкого института

мость экономической науки для ин
женера, повышаем интерес студен
тов к  нашей науке.

В институте создан объединенный 
научный семинар двух экономиче
ских кафедр —  кафедры экономики 
промышленности и организации про
изводства и кафедры политической 
экономии. Такое содружество двух 
экономических кафедр вполне себя 
оправдало. Преподаватели кафедры 
Политической экономии обогащают 
свои знания в области конкретной 
экономики, а преподаватели конкрет
ной экономики —  в области полити
ческой экономии. Лекции и семина
ры преподавателей обеих кафедр 
становятся содержательнее, убеди
тельнее, доступнее.

По инициативе нашей кафедры 
был заключен хозяйственны^ договор 
с Томским совнархозом на разработ^ 
ку  методики планирования цеховОй 
себестоимости промышленной про
дукции. Хоздоговорная тема выпол
няется обеими экономическими ка
федрами. Детально изучив состояние 
методики йланйровЛййй цеховой се
бестоимости, преподаватели обязаны 
разработать единые, общие для всех 

машиностроительных заводов основ
ные положения по методике плани
рования цеховой себестоимости про
мышленной продукции и помочь 
внедрить свои рекомендации в про
изводство. Н есотенно, что эта рабо
та позволит преподавателям глубоко

изучить экономику предприятий, хо
рошо узнать практические нуЖды 
промышленных предприятий, что 
положительно отразится на всей на
шей педагогаческой деятельности.

Чтобы преподаватели лучше знали 
жизнь, хозяйственную деятельность 
промышленных предприятий, мы 
практикуем также научные команди
ровки преподавателей, будем снова 
направлять их вместе со студентами 
на йройзводствённую практику. Во 
время научных командировок препо
даватели изучают экономическую 
деятельность многих предприятий 
одной и той же отрасли промышлен
ности. Это позволяет им сравнивать 
работу предприятий, находить новое, 
ценное, помогать предприятиям в 
улучшении экономической работы.

Кафедра стремится повысить зна
ния преподавателей в области техни
ки и технологии производства. Сот
рудники кафедры знакомятся е рабо
той проблемных лабораторий инсти
тута. Для нас преподаватели специ
альных. технических наук читают 
цикл лекций на тему; ’ «Новейшие до
стижения науки и техники». Но это
го мало. Мы намерены по примеру 
других технических вузов организо
вать изучение преподавателями по 
специальной программе основ техни
ки. и технологии цроизводстоа.

Думаем использовать и такой опыт 
кафедр политической экономии дру
гих вузов, как длительное (на 2 -^ 3

месяца) прикомандирование наших 
преподавателей к  экономическим от
делам совнархоза и промышленных 
предприятий. Преподаватели должны 
будут вести там повседневную прак
тическую работу наравне с сотруд
никами Этих отделов.

Практикуются у нас на кафедре 
лекции работников совнархоза И 
промышленных предприятий, глав
ным образом экономических служб. 
Эти лекции помогают нам узнавать 
практические нужды и потребности 
предприятий, дают нам много инте
ресного фактического материала для 
учебных занятий и для научной ра
боты.

Наша задача состоит не только в 
том, чтобы повысить теоретический 
уровень и практические знания пре
подавателей, но и в том, чтобы,не
прерывно совершенствовать их педа
гогическое мастерство, методику пре
подавания. Преподаватель должен 
учить студентов умению разбирать
ся в конкретной обстановке, в слож
ных экономических процессах, ана
лизировать и обобщать факты, пра
вильно понимать общественные яв
ления, рассматривать их в развитии, 
движении, вовремя замечать ростки 
нового, поддерживать их, бороться со 
старым, отживающим.

Кафедра немало делает для повы
шения качества лекций. Мы обсуж
даем тексты лекций, методику чте
ния лекций, итоги взаимных посе
щений лекций. Определенных ре
зультатов в повышении качества 
лекций мы достигли. Об этом свиде
тельствует .высокая посещаемость 
лекций наших преподавателей.

Особую заботу кафедра проявляет, 
о семинарских занятиях* Трудностей

У,
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НАШИ Интервью

мЯ благодарен  
признателен том ичам ‘*

ш День Республики Индии
□□ а а  
а 
□□□□□□□
g в  Томске побьгаал на гастролях
□ один из крупнейших музыкантов
□ профессор С. Кнушевицкий.
g В беседе с нашим коррешон- 
g де-нТо-м Святослав Николаевич
□ рассказал о творчестве музыкан-
□ тов-виолончелистов, поделился 
g своими впечатлениями о гастроль- 
g ной поездке по Сибири.
g Вот что он рассказал: 
g . —  Начиная с 1933 
g СССР регулярно проводятся му- 
g зыкальные конкурсы, в том чис- 
g ле и виолончелистов. Они выяви-

года, в

□ ли имена Шафрана, Ростроповича, 
g Слободкина, Хомицера —  ныне

СССР.

g Л1»1с'па 11д,с1фрапа, xU'U
g Слободкина, Хомицера 
g ведущих виолончелистов 
I  Сейчас выдвигается новая плел 
о да музыкантов в связиц .. . - --------------с пред-
g стоящим в апреле 2-м  Междуна- 
g родным конкурсом имени П  И 
g ЧайкО®(Жого._^Из-за рубежа поданов 
§ 3 5  заявлений о желании принять□ 
g участие s jte M . Н а ш  проведен § 
g всесоюзный конкурс —  отбороч-g 
аны й, в котором ■ участвовали 2 2 °  
g человека, отобрано 11 человек.! 
g 2-и  отборочный конкурс состоит-g 
I  ся 2 февраля. Хотя отсев будет g
□ мал, трудно, конечно, предугадать ° 
п наиболее достойных. А таких в °  
g нашей стране много: Валентин^ 
ВФейгин, Наталья Шаховская, g 
D 18-летняя Наталья Гутман, Вик-S
0 тор Апарцев и^другие. Конкурс!
□ очень серьезный и очень сложный g
g по программе. g
g О своих зарубежных поездках □ 
g o .  Н. Кнушевицкий рассказал: а 
§ п  бываю за рубежом.!
g °  -labU— 1961 году моя поездкаЕ 
g й Мексику была связана с музы-° 
g кальным фестивалем имени Пабло §
1 Казальса. Я испытал великую pa-g 
g дость от общения с Набло Казаль-g 
g сом, прекрасным Человеком, вели-а 
g КИМ артжтом. Этот знаменитый °
□ испанский виолончелист после по-§
□ ражения испанской революциип 
§И6селился в городе Праде (ю г°
□ Франции). В знак протеста против^ 
g кровавого режима Франко он далЕ
□ обет молчания и прекратил коя -° 
пцертную' деятельность. Только с°
§ 1950 года (сейчас ему 85 лет)! 
g Казальс стал принимать участие g 
g в прадскжх фестивалях, кОторымиЕ 
g сам руководил. Сейчас он живето 
I  в Пуэрто-Рико и  там принимаето 
I  участие в фестивальных концер-°
□ тах. Игра его буквально потряса-° 
g 6т. Он приглашен в качестве чле -| 
g на жюри на 2-й конкурс имениа
□ Чайковского. g
§ т—Ваши впечатления о Сибири, ° 
g о Томске? d
I  Сейчас гастрольную поезд-§ 
а к у  я  совершаю' по маршруту Но-° 
g восибирск ^  Томск —̂  Кемерово °
I  “  Барнаул. В Новосибирске я§
I  выступил в одном сольном KOH-g 
С|аооппаапапоооппооопаопоаавппппппаД

Школа на ферме 
Заботиных

ИВАНОВО. (ТАСС). В Шуйской 
сельскохозяйственной школе нача
лись занятия на шестимесячных 
курсах по подготовке мастеров ма
шинного доения с помощью меха
низированных доильных площадок 
типа «елочка».

Созданы четыре группы. По ком
сомольским путевкам сюда направ
лены молодые животноводы из 
всех районов области. *

Супруги Заботины будут препо
давателями, а затем и экзаменато
рами. Каждый слушатель пройдет 
30-часовую практическую подго
товку на ферме Заботиных.

Цёртё и двух концертах с орке
стром. Поражает своим строитель
ным размахом Новосибцрск.

Культурный рост Томска не
сомненен. Мне было приятно вы
ступать с симфоническим оркест
ром под управлением дирижера 
Волынского. Прямо отмечу, что 
сложный аккомпанемент в виолон
чельном концерте Шумана был 
йшолнен в профессиональном от
ношении на высоком уровне. 
Пользуясь случаем, отмечу, что 
программа сольного концерта бы
ла очень сложной, но аудитория 
оказалась чуткой, музыкально об
разованной. И по заявкам я и г
рал, кроме программы, е большой 
радостью. Я благодарен и признз' 
телен томичам. Спасибо! g

□
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В техникумах Томска
КовсуАЬтазйонныеВ учебно^опытаом 

хозяйстве
в  учебно-опытном хозяйстве 

Томского сельскохозяйственно
го техникума нынче пересмот
рена __структура посевных пло
щадей. Сорок процентов их от
водится под пропашные культу
ры. Будущие специалисты сель
ского хозяйства решили собрать 
с каждого гектара по 25 центне
ров зерновых, по 700 центнеров 
кукурузы  й по 300 центнеров 
сахарной свеклы.

Сейчас на поля вывозятся 
удобрения. Кроме того, запасе
но 200 тонн минеральных удоб
рений.

Для механизации процессов 
земледелия получена новая тех
ника: навозоразбрасыватель, се
ялки для внесения минеральных 
удобрений в почву, тракторный 
сеноуборочный инвентарь.

На хорошем счету в области 
молочная ферма учебного хо
зяйства. В минувшем году 
здесь надоено в среднем по 
3.000 литров молока от Каждой 
коровы.

Применение новой, пропаш
ной, системы земледелия 
даст возможность йбреВестИ 
дойное стадо на беспривязное 
содержание с силбоным типбм 

.кормления. На ферме намечено 
построить доильный зал и по 
опыту Томского совхоза автома
тизировать доение.

Гул ста&коз 
не умолкаНФ

с  утра до вечера не умолкает 
гул станков в учебно-производ
ственных мастерских машино
строительного техникума. Зто 
учащиеся монтируют винтовой 
пресс, гильотинные ножницы, 
собирают чертежные столы.

Кроме того, по заказу под
шипникового завода изготавли
вается действующая модель 
кран-балки. Она предназначает
ся для ознакомления новичков, 
поступающих на производство , 
Другая такая же модель буде'Г 
сделана для кабинета по техни
ке безопасности техникума.

С этого года в техникуме при
бавится еще одна профессия — 
станочника-оператора. Раньше, 
кроме основной специальности, 
учащиеся овладевали лишь то
карным и слесарным делом.

I t y S t K T b t

для заоч&йков
Педагогичеоний коллектив ав

тодорожного техникума присту
пил к  организации учебно-кон
сультационных пунктов в горо
дах Новосибирске и Барнауле 
для того, чтобы учащиеся-заоч
ники на месте смогли сдавать 
экзамены и получать консуль
тации от педагогов.

Учащиеся-
агитаторы

яркий свет горит в окнах 
агитпункта, открытого при элек
тромеханическом техникуме. 
Здесь дежурят учащиеся. Для 
избирателей подготовлена пред
выборная литература, свежие 
газеты, журналы. Составлена 
тематика бесед й лекций. Для 
избирателей будут демонстри
роваться кинофильмы.

Среди агитаторов, обслужива
ющих этот избирательный уча
сток, — 60 из техникума.

Для будущих 
геофизиков

.„Б  адре? индустриадЬ(йог9.,тех-' 
никума из Ленинграда поступи
ло сложное оборудование для 
поисков и разведки полезных 
ископаемых. В том числе: элен- 
трораэведочная станция, смой- 
тированная на автомашине, 
магнитометр, гравиметр и дру
гое.

Это поможет будущим геофи
зикам глубже овладеть своей 
специальностью.

•Факультет
кулинарии

Кбллектив техникума общест
венного питания готовится к  от
крытию факультета • кулинарии 
Нрй городском народном уни
верситете культуры. Лекции бу
дут сопровождаться показом 
блюд, советами хозяйкам.

Еще одно событие произошло 
в жизни этого учебного заведе
ния. Учащиеся, которые пол
ностью обслуживают свою учёб- 
но-производственяую базу — 
столовую № 4, вступили в со
ревнование за коммунистиче
ский труд. )

здесь было (да, пожалуй, еще и есть) 
много. Требовалось найти такую фор
му организации семинаров, которая 
позволяла бы, во-шервых, в наиболь 
шей стеяени связывать ■ теорию с 
Практикой и, во-вторых, вызывала 
бы наибольший интерес, наибольшее 
Желание у  студентов глубоко изучать 
политичеокую экономию, как  науку, 
необходимую для практической дея- 
Фельности будущего инженера.

Одной из таких форм организаций 
семинаров стали у  нас семинары на 
промышленном предприятии. Теоре
тические вопросы такого сеишнара 
изучаются в институте, а конкрет
ные, связанные с претворением тео
рии на практике, ^  на промышлен- 
По'М предприятии.

Возьмем в качестве примера семи
нар по теме: «Хозяйственный рас
чет и  рентабельность. Стоимость и 
себестоимость». Тема для студентов 
технического вуза важная. С первых 
же шагов своей инженерной деятель
ности студенты столкнутся с этой те
мой.

Такие вопросы темы, как: 1) внут
ризаводской хозяйственный расчет; 
2) пути повьшейия эффективности 
использования основных фондов и 
оборотных средств; 3) пути сниже
ния себестоимости промышленной 
продукции; 4) пути повышения рен
табельности социалистических пред
приятий, —  студенты изучают на 
предариягии, обычно соответствую
щем сиациальности студентов.

Преподаватель заранее говорит 
студентам, какие волросы семинара 
будут гоучаться в институте, какие 
^  на нроизБОДстве. Студенты разби
ваются на подгруппы по 4 -^ 5  чело
век. Каждая подгруппа получает от 
преподавателя определенное задание. 
Скаа:ем, одна подгруппа изучает во
прос о внутризаводском хозяйствен
ном расчете и  его основных показа

телях, другая =  о путях повышения 
эффективности использования основ
ных фондов и оборотных средств, 
третья - -  о путях снижения себе
стоимости промышленной продукции 
и т. д.

Студенты вместе с преподавателем 
приходят на завод (кафедра заранее 
договаривается ,с руководством заво
да о Проведении у них семинара). 
Перед^ними, в зависимосФи от изу
чаемой темы, выступает либо на
чальник планового отдела, либо на
чальник отдела труда и заработной 
платы, либо главный бухгалтер. 
Дается общая характеристика заво
да,  ̂рассказывается о производствен
ной программе завода и ее важней
ших технико-экономических показа
телях, особенно подробно говорится о 
тех вопросах, какие студенты изуча
ют на данном семинаре. Затем про
водится экскурсия по заводу.

Так бывает только на первом се
минаре. На всех последующих семи
нарах, когда студенты уже имеют об
щие  ̂ сведения о предприятии, завод
ской работник беседует со студента
ми только по изучаемой теме. После 
беседы каждая подгруппа собирает 
по своей теме фактический материал 
в отделах заводоуправления, в це
хах, в бригадах, у  отдельных рабо
чих, анализирует, обобщает этот ма
териал, делает из него определенные 
вьдводы.

На семинаре студенты раскрыва
ют содержание темы, используя кон
кретный фактический материал, соб
ранный на предприятии. Иногда 
(правда, пбка еще редко) студенты 
вскрывают внутренние неиспользо
ванные резервы предприятия. Это 
особенно радует нас.

На семинаре обычно присутствует 
работник завода, специалист по дан
ной теме. Он отвечает на вопросы 
студентов (а вопросов много, инте

рес большой), помогает им лучше 
разобраться в хозяйственной дея
тельности предприятия. В конце се
минара наш преподаватель делает 
общее заключение по всей изучаемой 
студентами теме.

Такой семинар длится обычно 3 — 
4 часа и проводится нами во вне- 
учебное время, удобное как для сту
дентов, так и для заводских работни
ков.

Если материал, собранный студен
тами, интересен, типичен для данно
го завода и хорошо студентами обра
ботан, то мы поручаем наиболее под
готовленному студенту провести по 
этому материалу беседу с рабочими 
того цеха, той бригады, для которых 
этот материал имеет практическое 
значение, поможет им устранить не
достатки в их работе и трудиться 
лучше, производительнее.

Семинары на производстве пол
ностью оправдывают себя, дают по
ложительные результаты. Они повы
шают интерес студентов к  экономи
ческой науке, помогают им лучше 
усвоить материал, прививают им 
первоначальные навыки анализа хо
зяйственной деятельности предприя
тия. Поэтому студенты охотно посе
щают такие семинары и активно 
участвуют в их работе.

Семинары на промышленных пред- 
нриятиях наша кафедра-до сих пор 
проводила по трем темам: 1) «Обще
ственный труд при социализме. Зат 
коя неуклонного роста производи
тельности общественного труда»,
2 ) «Закон распределения по труду. 
Заработная плата при социализме»,
3) «Хозяйственный расчет и рента
бельность. Стоимость и себестои
мость».

Во остальным темам курса мы 
практикуем на семинарах в институ
те доклады студентов. Материал для 
своих докладО'В студенты собирают

■

Коллектиш, который возглавляет Александра Павловна Нохрйна, 
на Томском химнк'о-фармацевтичбском заводе заслуженно пользует
ся уважением. Он добивается высокой выработки. 105 —■ 110 про- 
це1̂ о в  нормы —̂  таков в сре1днем итог труда работниц за смену.

Бригада, которой руководит А. П. Нохрйна, —  комплексная. Чле
ны ее»0'Свдали три смежные операции и объединили в один потока 
насьшку таблеток, ценофаиированяе и упаковку их.

В дни работы ХХП съезда КПСС фасовщицам было присвоено 
почетное звание бригады коммунистического труда.

Недавно дружный коллектив принимал гостей с завода резиновой 
обуви •—  приехала бригада тов. Еайровой, участвующая в сорев
новании за коммунистический труд. Хозяева ознакомили гостей со 
своим производством, рассказали, ка к  добились высокого звания, 
как сейчас работают.

Теплой, задушевной была беседа. Большой.интерес вызвал у фа
совщиц хтшко-фармацевгического завода дневник. Который ведет 
бригада тов. Еайровой.

Гости пригласили бригаду А. П. Нохрнной на завод резиновой 
обуви.

Б. ШАПИРА.
На снимке: А. П. Нохрйна.

Фото г .  Ткаченко.

Витамин молодости
из кукурузы

26 января индийский народ отме
чает День Республики —  12-ю го
довщину провозглашения Республики 
Индии. Каждый год в этот день в 
■Дели над старинной крепосФью Крас
ный Форт взвивается оранЖево-бело- 
ЗеленЫй государетвённый флаг —  
символ независимости страны.

Тяжелое наследие оставили ан
глийские колонизаторы индийскому 
народу: разрушенную эконбмйку, за
пущенные ф1;нансы и потрясающую 
нищету многих Миллионов Людей. 
Сейчас все это постепенно уходит, 
все четче вырисовывается лицо буду
щей Индии. Раскрепощенный индий
ский народ создает отечественную 
экономику: сооружает заводы, элек
тростанции, ирригационные каналы; 
расчищает джунгли под поля, строит 
больнИць!, институты и ШКОЛЫ; сно
сит памятники, воздвигнутые в честь 
колонизаторов; меняет название 
улиц: бывшая «улица короля» те
перь называетсй «проспект государ
ства», а «улица королевы» —  «про
спект народа». В эТИ годы народ 
Индии выполнял два пятилетнйх пла
на. За десять лет планово'го разви
тия национальный доход страны вы
рос на 40 процентов, а выпуск про
мышленной ' продукции — ‘ на 70 
Процентов. Количество больниц уве
личилось на 50 процентов. Из каждых 
десяти индийских детей шесть теперь 
учатся в шко.Ле.

Советские Люди искренне радуются 
успехам своих индийских друзей и 
оказывают им всяческое содействие. 
С помощью Советского Союза в Ин
дии строится свыше; 30 промышлен
ных предприятий. Помимо создания 
металлургического гиганта в Бхилаи, 
наша страна оказывает Индии содей- 
сФвйе в строительстве завода тяжело
го машиностроения В Ранчи, завода 
горношахтного оборудования в Дур- 
гапуре, нефтеперерабатывающеВо за
вода в Барауни, электростанции в 
Нейвели. С помощью советских спе-
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Говорят, когда Колумб 
высадился на берег Аме
рики, индейцы в знак 
гостеприимства угости
ли его замечательными 
кушаниями, напитками 
и винами, приготовлен
ными из зерна, пыльцы 
и листьев кукурузы. Мо
ряки каравелл Колумба, 
познакомившись с куку 
рузой, немало удивля
лись этому могучему 
урожайному злаку и ис
кусству индейцев ис
пользовать его.

Но Колумбу и его мо
рякам вряд лй приходи
ла тогда в голову мысль, 
что только через не
сколько веков кукуруза 
по-настоящему раскроет 
человеку свои тайны и 
займет важное место 
среди сельскохозяйст
венного сырья для пище
вой, лакокрасочной, бу
мажной, резиновой и 
других отраслей про
мышленности, а также 
для медицины.

Сфера применения ку 
курузы расширяется, а 
йопичество изделий из 
нее растет с каждым го
дом. Во второй половине 
прошлого века в одной 
из брошюр, вышедших 
в России, рассказЫва-' 
лось примерно о сорока 
возможностях примене
ния кукурузы. В 1900 
году на Всемирной выс
тавке в Париже посети
тели могли увидеть уже 
150 различных Продук
тов пз этой замечатель
ной культуры. Сейчас в 
Советском Союзе из нее

вырабатывается 
300 продуктов, 
многие из них 
свою очередь

более 
причем. 
сами в 
служат

сырьем для целого ряда 
производств. Например, 
из кукурузного спирта 
производятся раствори
тели, смазочные масла, 
химическое сырье. На 
этом ‘бпирте приготовля- 
ютсй такще антисепти
ки, каучук, красящие ве
щества и многие другие 
продукты.

В начале осени 1961 
года в Москве была 
ycipoBHa выставка-де
густация пищевых про- 
дуктов__ из кукурузы, на 
которой демонстрирьва- 
лось более 150 различ
ных блюд, кондитерских 
изделий и напитков из 
могучего злака.

Здесь были представ
лены салаты и хлопья, 
пудингй и кексы, шоко
лад «Ракета» й диетйче- 
ская колбаса, конфеты 
«Чудесница» и печенье 
«Королева полей».

Многие изделия куку 
руза улучшает. . Если 
при варке пива добавить 
20 процентов кукурузной 
муки, то оно получается 
пеностойкое, мягкое, хо
рошо «играет». Добав
ленная в тесто кукуруз
ная Мука делает печенье 
рассЬшчатым. Из куку 
рузы приготовляется 
близкий по вкусу к  по
лусладкому шампанско

му напиток «Золотой по- 
-чаток», прохладитель
ные напитки «Полес
ский», «Подмосковный», 
«Рубиновый» и другие.

Кукуруза находит все 
более широкое приме
нение. Недавно в прода
же появился кукуруз
ный мед, который Имеет 
лечебное свойство, по
могает гипертоникам. 
Используются для пече
ния печени кукурузные 
рыльца, препараты из 
кукурузной пыльцы. Но 
вое это не идет ни в ка
кое сравнение с тем, что 
совсем недавно удалось 
открыть доценту Мос
ковского 1еХнологйче- 
ского института пище
вой Иромы1йленйос1и 
Виктору ЛюбушКййу. 
Он обнаружил в кукуру
зе новое вещество, на- 
звайное им витамином 
«Е».

Двадцать с лиЩним 
лет посвятйл ЛюбушКин 
Изучению КуКурузйого 
зерйа. Оказалось, что в 
этом Зародыше сконцен
трированы вещества — 
линолевая и линолено- 
вая КИСЛОТЫ; Это эссёй- 
циальныё нёнасыщей- 
ные жирные кислоты, 
которые не вырабатыйа- 
ются в человеческом ор
ганизме, но Необходимы 
Для его нормальной жиз
недеятельности.

Главное дбстоинстьо 
ненасыщёнййх Щирных

кислот состоит в их спо
собности растворять 
холёстерин в Крови. А 
ведь холестерин есть тот 
самый продукт, который 
вызывает атеросклероз 
сосудов.

Вик1ор Любушкин ус^ 
таИойип, что в Кукуруз- 
нём Масле, приготовлен
ном Из зародышей ку 
курузного зерна, содер
жится до 85 процентов 
витамина «F» — раство
рителя холестерина. На 
себе он йроделал опыт 
лечения атеросклероза. 
В результате прие
ма в твИейиВ"" дву» не
дель кукурузного масла 
содержание холестерина ' 
в крови у  него снизилось 
с 220 единиц до 145 еди
ниц. Таким образом, 
56-летний мужчина по 
содержанию элементов 
старения «помолодел» 
на 20—25 лет., Йедаром 
Иародйая молва сразу 
же назвала кукурузное 
Масло «витамином мо
лодости»!
■ Сейчас в Советском 

Союзе налаживается 
производство кукурузно
го масла. В частности, 
специальный цех органи
зуется на комбинате по 
переработке кукурузно- • 
го зерна в городе Геор
гиевске (Северный Кав
каз). Виктор Любушкин 
разработал для комбина
та простую и дешевую 
технологию пройзводст- 
ва масла из зародышей 
кукурузного верна, руко
водит работами по соз
данию, нового цеха.

Сёреей АХТУБИ Н .
AfeHtctBo Печати 

Новости.

На промышленных предНриятйях. Мы 
всячески поощряем изготовление 
студентами наглядных пособий к  их 
докладам. К  докладу «Размещение 
производительных сил при социа
лизме» студент изготовляет карту 
важнейших строек семилетки, к  до
кладу «Техпромфинплан социали
стического предприятия» —  схему 
структуры техпромфйнплана и т. д. 
На доклад обычно дается 10— 15 
минут.

Такой метод ведения семинара так
же позволяет нам изучать экономи
ческие зажоны и категории не абст
рактно, не в отрыве от жизни, а в 
неразрывной связи с практикой, с 
жизнью.

Большое значение наща кафедра 
придает выступлениям перед студен
тами работников промышленности, 
плано'вых органов и финанс01В0-кре- 
дйтной системы. Тематика их докла
дов приспособлена к  тематике семи
наров. Окажем, в период подготовки 
стрентов к  семинару по теме: «Хо
зяйственный расчет и рентабель
ность. Стоимость и себестоимость» 
работники предприятий читают на
шим студентам такие доклады: 
«Внутризаводской хозяйственный 
расчет», «Пути повышения эффек
тивности использования основных 
фондов предприятия», «Экономиче
ская эффективность ускорения обо
рачиваемости оборотных средств про- 
мьпиленного предприятия» и т. д. 
Все эти доклады построены на кон
кретном материале какого-либо за
вода.

Важное место в нашей работе по 
изучению эконодшческой теории в 
органической связи с практикой за
нимают встречи студентов с нова
торами производства, с чАенами 
бригад коммунистического труда. Та
кие встречи приурочиваются ко вре

мени изучения студентами тем «Обще

ственный труд при социализме. За
кон неуклонного роста производи
тельности общественного труда» и 
«Развитие производственных отно
шений при переходе к  коммунизму».

Известную помощь студентам в 
изучений теории в нёразрЬтвной свя
зи с практикой оказываеф организо
ванный кафедрой кинолекторий. В 
кинолектории читались лекции по 
двум циклам: «Технический про
гресс и его роль в создании мате
риально-технической базы комму
низма» и  «Строительство социализма 
в странах народной демократии».

Лекции для студентов читали Нре- 
подаватели нашей кафедры и препо
даватели кафедр технических наук. 
Кинолекторий пользуется у  студен
тов большой популярностью. Ауди
тория на 2б0г—300 человек всегда 
заполнена.

Сейчас мы готовим цикл лекций 
по. экономическим проблемам новой 
Программы КПСС.

Исйользуем мы и такую оправдав
шую себя форму работы, как  теоре
тические конференции. За последние 
два года кафедрой проведены тео
ретические конференции на такие 
темы: «Пути технического прогрес
са при социализме», «Учение В. И. 
Ленина о социализме и коммуниз
ме», «Июльский (1960  г.) Пленум. 
Центрального Комитета КПСС о не
обходимости повышения уровня эко
номической работы в промышленно
сти СССР».

В весеннем семестре текущего 
учебного года будут проведены тео
ретические конференции по материа
лам X X II съезда КПСС. Конферен
ции проводились и будут проводить
ся с использованием материалов том
ских промышленных предприятий, 
собранных студентами. Студенты с 
большой ответственностью подходи

ли к  своим докладам на конферен
циях. Они внимательно изучали ли
тературные источники, собирали 
фактический материал, анализирова
ли его, обобщали. Работая над сво
ими докладами, студенты многому 
наулились, приобрели первичные на
выки научных исследований.

При кафедре организована студен-' 
ческая лекторская группа. Нами бы
ла разработана тематика лекций по 
циклу «Учись экономно и рацио
нально хозяйствовать». По этой те
матике студенты проводили на про
мышленных предприятиях беседы с 
рабочей молодежью. Как правило, 
студент дня за 2 — 3 до своей бесе
ды приходил на завод в бригаду, 
собирал материал по теме своей бе
седы. Беседа ироводилась на местном 
материале, с фактами, цифрами, фа
милиями. Это помогает студентам 
глубже изучать производство, приоб
ретать навыки Иропагаядистской ра
боты с людьми.

Нынче студенческая лекторская 
группа разрабатывает цикл лекций 
по экономическим проблемам Про
граммы КПСС.

Мы сознаем, что сделали еще не
много. Впереди —  большая работа. 
Мы ищем новые пути и средства, 
которые позволили бы нам укрепить 
связь с производством, с жизнью, с 
практикой, изучаем опыт других 
кафедр политической эко^номии. Об
разцом неразрывного единства тео
рии и практики служат для нас ма
териалы ХХП съезда партии, новая 
Программа КПСС.

Никогда не довольствоваться до- 
стигнутьщ, всегда стремиться впе
ред, непрестанно совершенствовать 
методшгу преподавания политической 
экономии, учить студентов приме
нять знания на практике, в жизни 
=  наша задача,

циалистов будут построены угольные 
шахты в Еорбе, Разрабатываются 
планы строительства ряда других 
промышленных объектов.

Благодаря советской помощи, как 
заявил министр нефти и топлива 
К. Д. Малавия, Индия «получила воз
можность приступить к  созданию 
нефтяной промышленности в государ
ственном секторе». Не сразу народу 
Индии удалось найти ключи к  своим 
нефтяным богатствам. В соответствии 
с интересами англо-американских 
нефтяных компаний западные спе
циалисты уверяли, будто Индия 
вообще не располагает нефтяными 
месторождениями. Тогда индийское 
правительство пригласило советских 
специалистов, и они нашли нефть в 
Камбее и Анклешваре. Последний 
ста^л центром зарождающейся нефтя
ной промышленности Индии.

На  ̂всех стройках рука об руку с 
индийцами трудятся советские люди. 
Воздвигая в, Индии заводы и фабри
ки, создавая научные лаборатории, 
советские специалисты обучают ин
дийский персонал управлению этими 
предприятиями, они охотно дают всю 
необходимую информацию, подготав
ливают национальные кадры для са
мостоятельной работы. Большую роль 
в подготовке местных научных кад
ров играет Индийский технологиче
ский институт, расположенный в 
протороде Бомбея. Здесь вместе с ин-, 
дийцами работают советские профес
сора, доценты и  преподаватели.

Значительный технический прог
ресс Индии за сравнительно короткий 
период был бы немыслим без беско-. 
рыстной помощи социалистических 
.стран и прежде всего СССР. Полити
ческая независимость Индийской 
Республики опирается теперь на бо
лее прочную экономическую базу.

Большое значение для укрепления 
дружбы между нашими странами, 
для поднятия жизненного уровня 
индийского народа имеет торговля. 
За последние пять лет товарооборот 
между Индией и  СССР увеличился в 
8 раз. Основными статьями импорта 
из СССР являются различные виды 
промышленного, комплексного, энер
гетического и  бурового оборудования, 
оборудование для угольных шахт, ин
струменты, цветные металлы и удоб
рения. В экспорте Индии в социали
стические страны преобладают тради
ционные товары: ковровая пряжа, 
табак, хлопок, чай, пряности, шел
лак, орехи кэшью, шкуры и кожи, 
кофе, слюда, марганцевая и железнай 
руда. В 1961 году подписано новое 
советско-индийское соглашение по 
экономическим вопросам, которое 
созДаеГ благоприятные предпйсылки 
для дальнейшего развития экономи
ческого и технического сотрудниче
ства между обеими странами.

В сближении двух народов важное 
место занимают культурные связи, 
расширяющиеся с каждым годом. С 
огромным интересом знакомятся со
ветские люди с индийской литерату
рой, философией, историей,, живо
писью, музыкой и танцами. В нашей 
стране широко известны книги Ган
ди, труды Дж. Неру и Р. Прасада. В 
книжных магазинах можно приобре
сти произведения Рабиндраната Та
гора, Тулси Даса, Прем Панда и дру
гих известных индийских писателей.
В СССР издано более 400 книг 58 ин
дийских авторов на 33 языках наро
дов Советского Союза общим тиражом 
почти 16 М.ЧН. экземпляров. Большим 
успехом у  советских зрителей поль- 
зуютсЛ Индийские кинофильмы.

Индию и Советский Союз объединя
ют общее стремление к  миру, реши
тельная борьба за ликвидацию коло
ниализма во всех его формах и прояв
лениях, за всеобщее и полное разбру- 
йсение, за запрещение ядерного ору
жия. (Совсем недавно были освобож
дены бывшие португальские; колонии 
Гоа, Даман и Диу —« последние оча
ги колониализма на индийской земле. 
Советский народ горячо поддержал 
Зтот^законный акт. Н. С. Хрущев в 
своей телеграмме Дж. Неру указы
вал, что «Советский Союз всегда 
твердо стоял и будет стоять на сторо
не всех народов, борющихся с коло
ниализмом».

В день национального праздника 
Республики Индии народ Советского 
Союза шлет Индийскому народу свои 
дружественные пожелания в строи
тельстве новой Индии.

Н. МАРКОВ.

После выступления 
газеты ^Красное знамя"

„Сердце 
или камень..."

Под таким заголовком в № 293 
Нашей газеты была опубликована 
корреспонденция, в которой рас
сказывалось о судьбе О. Коновало
вой и М. Макаровой.

После того, как эти женщины 
заболели, о них забыли родные и 
товарищи по работе, им не оказы
валось постоянной медицинской 
помощи.

Как сообщил редакции секретарь 
партбюро Томского универмага 
тов. Шуринов, факты, указанные в 
корреспонденции, обсуждены . на 
заседании партийного бюро, мест
ного комитета и общем собрании 
коллектива. О. П. Коноваловой 
оказана материальная помощь. Ре
шено и в дальнейшем оказывать 
необходимую помощь больному то
варищу.

По сообщению заведующего гор- 
здравотделом тов. Конищева, кор
респонденция была обсуждена на 
совещании врачей поликлиник го
рода. Участковым врачам дано ука
зание взять на учет всех хрониче
ских больных и инвалидов I и II 
групп и систематически наблюдать 
за*состоянием их sgopoBbHj
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Колониальная война в А н го л о -
угроза мируНЬЮ -ЙОРК, 23 ян

варя. (ТАСС). Новый 
пример чудовищного, 
наглого лицемерия ко- 

‘ лонизаторов был продемонстриро
ван сегодня на Генеральной Ассам
блее ООН, когда в ходе обсуждения 
положения в Анголе, где прави
тельство португальского диктатора 
Салазара ведет истребительную ко
лониальную войну, выступил пред
ставитель диктатора Франко. По 
словам испанского представителя, 
правительство Салазара осущест
вляет в Анголе какую-то «священ
ную миссию», «поощряет разви
тие» этой страны. Его заявление, 
как и выступление португальца, 
было встречено с негодованием.

Сегодня стало еще более очевид
но, что все попытки колонизаторов 
выгородить своих португальских 
сообщников тщетны. 40 стран Аф
рики и Азии, в том числе Монголь
ская Народная Республика, Афга

нистан, Бирма, Индия, Индонезия, 
Цейлон, Ирак, Марокко, ОАР, 
Тунис, Гана, Гвинея, Камбоджа, 
Мали, Нигерия, 'Эфиопия, Чад, 
внесли проект резолюции, в кото
ром колониальная война в Анголе 
характеризуется как угроза между
народному миру и безопасности.

Проект резолюции торжественно 
подтверждает неотъемлемое право 
ангольского народа на самоопреде
ление и независимость; решитель
но осуждает репрессии в Анголе, 
требуя их прекращения; требует 
немедленного освобождения всех 
ангольских политических заклю
ченных; требует создания в Анголе 
свободно избранных и представи
тельных политических органов с 
целью передачи власти народу А н
голы; предлагает специальному ко-

В интересах 
укрепления мира

БЕРЛИН, 24 января. Корр. 
ТАСС В. Селиверстов передает; 
Западногерманские правящие кру
ги в последнее время предприня
ли ряд шагов, направленных на 
усиление вооруженных сил .ФРГ. 
Они организуют провокации npoj- 
тив Германской'' Демократической 
Республики. В западногерманском 
бундестаге ' обсуждается законо
проект о продлении срока действи
тельной военной службы солдат 
бундесвера. С руководителями за
падных держав ведется торг о пре
вращении НАТО в «четвертую 
атомную державу», что дало бы 
бьгошим гитлеровским генералам, 
которые возглавляют ныне бундес
вер, ключ к  атомной кладовой. В 
■Западной Германии принят новый 
таможенный закон, по которому 
юрисдикция Ф РГ распространяет
ся на территорию Германии в гра
ницах 1937 года, то есть включая 
Западный Берлин, Германскую 
'Демократическую Республику и 
некоторые районы, принадлежащие 
Советскому Союзу и Польше. Под
готавливается реакционный законо
проект «о чрезвычайном положе
нии». В западногерманской печа
ти, по радио и телевидению ведет
ся злостная клеветническая кам
пания против первого немецкого 
рабоче-крестьянского государства.

Трудящиеся Германской Демо
кратической Республики, встрево
женные опасным для дела мира 
развитием событий в Западной

Германии, обращаются к  своему 
правительству с предложениями о 
принятии мер по защите безопасно
сти республики. В письмах и те
леграммах коллективы промьпп- 
ленных предприятий и сельскохо
зяйственных кооперативов выска
зывают, в частности, пожелание о 
введении всеобщей воинской по
винности. «Для того, чтобы сохра
нить мир, — пишут рабочие Дрез
дена, — мы должны быть сильны 
не только в экономическом, но и в 
военном отношении». Молодые 
рабочие верфи «Нептун-верфт» в 
Ростоке заявляют, что введение 
воинской повинности явится вкла
дом в укрепление обороноспособ
ности республики.

Опубликовано заявление Совета 
Министров ГДР, в котором ука
зывается, что издание в Ф РГ но
вого таможенного закона является 
грубым нарушением соглашений 
антигитлеровской коалиции и 
представляет собой непосредствен
ную подготовку к нарушению ми
ра в Европе. «Правительство ГДР, 
— говорится в заявлении, — ре
шительно отклоняет попытки Бон
на присвоить себе суверенные пра
ва на государственную территорию 
ГДР и на Западный Берлин, на
ходящийся на территории ГДР, и 
вынуждено , со своей- стороны при
нять законодательные меры в об
ласти таможенного дела, отвечаю
щие реальному положению в Гер
мании и принципам мирного сосу
ществования».

митету в составе 17 стран, создан
ному для проведения в жизнь Дек
ларации о предоставлении незави
симости колониальным странам и 
народам, в самом срочном порядке 
заняться вопросом об Анголе, что
бы обеспечить быстрейшее дости
жение независимости народом Ан
голы.

Резолюция призывает не оказы
вать Португалии никакой поддерж
ки, которая могла бы быть ею ис
пользована для подавления народа 
Анголы. Резолюция также рекомен
дует, чтобы Совет Безопасности 
постоянно следил за положением в 
Анголе.

Выступая в поддержку этого 
проекта резолюции, представитель 
Монгольской Народной Республики 
Д. Цэвэгмид отметил, что в ней 
содержатся многие главные поло
жения проекта резолюции, выдви
нутого ранее делегациями Болга
рии и Польши.

Оратор подчеркнул, что, несмот
ря на некоторые недостатки проек
та резолюции, внесенного группой 
афро-азиатских стран, этот проект 
в общем направлен на достижение 
той же цели, которая поставлена 
в проекте резолюции, внесенном 
Болгарией и Польшей, т. е. на 
прекращение колониальной войны 
в Анголе и предоставление анголь
скому народу независимости.

Делегация МНР, сказал в зак
лючение оратор, призывает все 
страны, искренне стремящиеся к 
окончательной ликвидации коло
ниализма, поддержать внесенные 
на рассмотрение Генеральной Ас
самблеи проекты резолюций Бол
гарии и Польши и группы афро
азиатских стран.

Делегат Мавритании Ламин Ба 
с негодованием осудил проводимую 
португальским правительством в 
Анголе политику геноцида, т. е. 
массового истребления населения. 
Он потребовал, чтобы Португалия 
коренным образом изменила свою 
политику в Анголе, и призвал де
легатов X V I сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН единодушно под
держать проект резолюции груп
пы афро-азиатских стран.

Делегат Индонезии Виджопрайо- 
то подчеркнул, что, установив 
царство террора в Анголе, порту
гальские колонизаторы пытаются 
сохранить там свое владычество. 
Решение ангольского вопроса, ска
зал он, может быть достигнуто 
только на базе признания права 
народа Анголы на самоопределение 
и независимость. Индонезийская 
делегация, сказал он, призывает 
йбддержать "  ' резолюцию ■' r^ ftiffe i 
афро-азиатских стран, а также 
проект резолюции Польши и Бол
гарии, предусматривающий приня
тие санкций в отношении Португа
лии.

А Н Г Л И Й С К А Я  Г А З Е Т А  
ОБ У С П Е Х А Х  СССР

БОЕВАЯ СВОДКА
мирного соревнования

БУДАПЕШТ, 24 января. (TACC).i «Если в СССР рост 
Комментируя сообщение ЦСУ ССсИ продукции в ^ 
об итога.х вььпол^не™ . 'о л Г г ^ р о ц . » ,  -  заявляет газета.

ЛОНДОН, 24 января. (ТАСС). 
Данные об итогах выполнения со
ветского государственного плана, 
опубликованные в Москве, убеди
тельно свидетельствуют о том, что 
СССР сделал еще один шаг к  тому, 
чтобы « перегнать Соединенные 
Штаты по уровню промышленного 
производства, пишет московский 
корреспондент газеты «Дейли экс
пресс».

Этот вывод, указывает коррес
пондент, напрашивается сам собой 
из сравнительного анализа дости
жений Советского Союза и СШ А. 
«Выпуск продукции в России уве

личился в 1961 году на 9,2 процен
та по сравнений) с одним процентом 
в Америке. Производство стали 
выросло на 8 процентов, а добыча 
нефти — на 12 процентов, тогда 
как в С Ш А это увеличение соста
вило соответственно 1,7 и 2,5 
процента». В статье также отме
чается рост производства товаров 
широкого потребления в Совет
ском Союзе.

В заключение корреспондент 
подчеркивает большие успехи 
СССР в области высшего образова
ния.

Конференция народов Америки
ГАВ А Н А , 24 января. (ТАСС). 

Вечером 23 января здесь откры
лась конференция народов Амери
ки, созванная по инициативе груп
пы выдающихся деятелей латино
американских государств во главе 
с бывшим президентом Мексики 
Ласаро Карденасом в ответ на со
вещание министров иностранных 
дел ОАГ стран .— участниц в Пун- 
та-дель-Эсте. Конференция народов 
Америки, в работе которой прини
мают участие видные обществен
ные и политические деятели, сена
торы, ученые, писатели, журналис
ты, руководители различных об

щественных организаций и полити
ческих партий, всего более 200 че
ловек, обсудит вопрос о защите 
права народов н а •самоопределение 
и о неукоснительном соблюдении 
принципа невмешательства одного 
государства во внутренние дела 
другого. Конференцию открыл 
видный общественный и политиче
ский деятель Гватемалы бывший 
министр иностранных дел в прави
тельстве Ха'кобо Арбенса Мануэль 
Галич.

Конференция продлится 
сколько дней.

не-

Г изенге гр ози т  
уч асть  Л ум ум бы

Защита отечества—долг 
патриотических сил

БЕРЛИН, 24 января. (ТАСС). 
На открывшемся здесь сегодня 
очередном заседании народной па
латы ГДР с докладом по вопросу 
о введении всеобщей воинской по
винности выступил министр на
циональной обороны генерал ар
мии Г. Гофман.

Напомнив о том, что народная 
палата 20 сентября 1961 года при
няла закон об обороне ГДР, ми
нистр обороны подчеркнул, что за
щита родины является историче
ской задачей и долгом немецкого 
рабочего класса и всех патриоти
ческих сил немецкого народа. 
|Большинство нашей молодежи, 
сказал Г. Гофман, правильно поня
ло свой патриотический долг ак
тивно участвовать в защите роди
ны. По призыву Союза свободной 
немецкой молодежи сотни тысяч 
юношей заявили о своей готовно
сти добровольно служить в рядах 
национальной народной армии.

Введение всеобщей воинской по
винности, отметил далее Гофман, 
соответствует желаниям и требо
ваниям трудящихся ГДР, объеди
ненных в Национальном фронте. 
Это мероприятие находится в пол
ном соответствии с 'Уставом Орга
низации Объединенных Наций и с 
потсдамскими соглашениями.

В то время как на востоке Гер
мании, сказал министр, созданы 
все условия для демократического 
и мирного развития, западногер
манские империалисты с помощью 
С Ш А  снова захватили в свои руки 
политическую и экономическую 
власть. Бывшие гитлеровские ге
нералы вновь подняли голову в 
Западной Германии. Аденауэр и 
Штраус заковали страну на 50 лет 
в оковы НАТО. Они принесли на
циональные интересы немецкого 
народа в жертву своей агрессив
ной политике. Они хотят пере
смотреть результаты второй миро
вой войны, распространить свое 
влияние' на другие государства 
Западной Европы и напасть на 
социалистические страны. В ГДР, 
напротив, высшим государствен
ным принципом является мир. Под 
руководством партии рабочего 
класса трудящиеся нашего госу
дарства осуществляют свою власть 
в интересах общественного про
гресса, на счастье и благо всего 
немецкого народа.

Г. Гофман заявил далее, что 
правительство Германской Демо
кратической Республики обрати
лось к  правительству Ф РГ с при
зывом провести переговоры о зак
лючении германского мирного до-

ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 24 января. 
(ТАСС). Корреспондент ТАСС 
Г. Федяшйн передает: Председа
тель партии африканской солидар
ности Антуан Гизенга, переведен
ный 22 января по требованию 
центрального правительства из 
резиденции ООН в специально от
веденную ему виллу, прошедшей 
ночью был вывезен в неизвестном 
направлении. Группа соратников и 
друзей Гизенги, придя сегодня ут
ром на эту виллу, не обнаружила 
там ни Гизенги, ни его «охраны», 
состоявшей, как известно, из со
трудников службы безопасности.

Здесь стало известно, что Ан
туан Гизенга увезен мобутовскими 
парашютистами в военный лагерь 
«Бинза» под Леопольдвилем, где 
находится личная ставка Мобуту 
и куда недавно переселился на
чальник службы бегфцаснрсти Нен- 
дака, который по приказу минист
ра внутренних дел Гбение фор
мально был недавно отстранен от 
своих обязанностей. В этом же ла
гере, как сообщают, находится ли
шенный- парламентской неприкос
новенности самозванный «король» 
Южного Касаи Альбер Калонжи.

Здесь стало известно также, что 
прошедшей ночью на квартиру ми
нистра внутренних дел Кристофа

1961 год, газета « 
шет сегодня, что успехи советсш)го 
народа неотделимы от намеченной и 
одобренной XX и X X II съездами 
КПСС правильной политики.

Сообщение ЦСУ, пишет ^азета, 
является одновременно «боевой свод
кой» о мирном экономическом сорев
новании между СССР и США. Сопо
ставляя цифры, характеризующие 
хозяйственное развитие двух стран, 
«Непсабадшаг» подчеркивает, что 
социалистический лагерь с обосно
ванным оптимизмом рассматривает 
экономическое соревнование социа
лизма с капитализмом. В этом сорев
новании Советский Союз имеет все 
возможности за чрезвычайно корот
кий исторический период оттеснить 
на второе место самую развитую 
страну капиталистического мира —  
США.

БУХАРЕСТ, 24 января. (ТАСС). 
Все сегодняшние центральные буха
рестские газеты под крупными за
головками опубликовали изложение 
сообщения Центрального статистиче
ского управления при Совете Мини
стров СССР. Румынская газета 
«Мунка» называет успешное выпол
нение Государственного плана СССР 
за 1961 год итогом великих побед 
на пути строительства коммунизма.

io itu  л. —>• » / т  I
ХЕЛЬСИНКИ, 24  января. (ТАСС). 

Финские газеты публикуит данньдв 
об итогах выполнения Государствен
ного плана развития народного хо
зяйства СССР в 1961 ^о д у . Газеты 
отмечают значительный рост про 
мышленного про-изводства.

«Советская промышленность, —  
пишет московский корреспонде'НТ 
«Ууси суоми», —  и в  прошлом году 
превысила предусмотренные семи
летним планом темпы роста и увели- 
чила общий объем производства на 
9,2 процента по сравнению с labU  
годом».

За три года семилетки, отмечает 
«Кансан уутисет», промышленное 
производство возросло -на 33 процен
та вместо предусмотренных планом 
27 процентов. Эта газета выделяет
данные об увеличении национально
го дохода СССР на 7 процентов я 
уровня заработной платы на 4 про
цента.

Указав, что производство Совет
ского Союза ул:е составляет 60 про
центов производства США, «Кансан^ 
уутисет» подчеркивает, что все боль
ше приближается время, когда Со
ветский Союз догонит Соединенные 
Штаты Америки.

С П О Р Т Третий раз приз
у колпашевцев

Гбение был привезен на подпись 
приказ о том, чтобы подвергнуть 
Гизенгу предварительному за
ключению. Гбение отказался под
писать этот приказ как незакон
ный.

Этот новый акт беззакония в от
ношении Антуана Гизенги вызвал 
глубокое беспокойство в кругах 
конголезской общественности. Один 
депутат конголезского парламента 
заявил сегодня в беседе с коррес
пондентом ТАСС; «Мы серьезно 
опасаемся повторения трагедии 
1961 года, когда реакционные си
лы по указке колониалистских 
кругов Запада и при преступном 
попустительстве со стороны ООН 
расправились с Патрисом Лумум- 
бой»- Этот депутат просил не на
зывать его фамилию из опасения 
подвергнуться преследованиям. 
«Руководи'гелн ООН .в-Конго, - -  
сказал он, занимают сейчас 
точно такую же позицию, что и в 
отношении Лумумбы. М ы, нацио
налисты Конго, призываем всех 
людей доброй воли, всю мировую 
общественность приложить усилия, 
чтобы не допустить расправы над 
Антуаном Гизенгой — верным со
ратником и последователем Лу
мумбы».

говора, положить в основу отно
шений между обоими германскими 
государствами принципы мирного 
сосуществования, приступить ко 
всеобщему и полному разоруже
нию в Германии и к  созданию 
нейтрального в военном отношении 
государства. Эти конструктивные 
предложения «требуют от Бонна от
каза от реваншистских притяза
ний, от политики агрессии и вме
шательства во внутренние дела 
ГДР. Введением всеобщей воин
ской повинности, сказал в заклю
чение Гофман, будут созданы 
предпосылки для систематической 
военной подготовки новобранцев, 
что повысит боеспособность частей 
и соединений национальной народ
ной армии.

Министр национальной обороны 
изложил затем содержание проек
та закона о всеобщей воинской 
повинности. Народная палата еди
нодушно приняла этот закон.

Народная палата заслушала так
же доклад заместителя председа
теля Совета Министров ГДР 
Б. Лейшнера о применении атом
ной энергии в мирных целях и' 
доклад министра внешней и вну- 
тригерманской торговли Ю. Баль- 
кова о проекте таможенного зако
на.

Закулисная возня

Из Новосибирска возвратились 
сборные Колпашевского и Томско
го аэропортов, принимавшие уча
стие в зимней спартакиаде Запад
но-Сибирского управления Граж
данского воздушного флота. В 
этих соревнованиях первенство ос
паривали 14 коллективов физкуль
туры.

В программу состязаний' входи
ли: эстафетные и лыжные гонки, 
конькобежный спорт и стрельба.

Хороших успехов добилась 
команда Колпашевского аэропор
та — она вышла победительницей 
спартакиады. Колпашевцы уже 
третий год подряд завоевывают 
почетный приз Западно-Сибирского 
управления Гражданского воздуш
ного флота. Позади остались такие 
опытные спортсмены, как новоси
бирцы. Третьими были томичи.

Колпашевский механик Н. Ми
шаков занял второе место в лыж
ных гонках на 15 километров.. Его 
товарищ по команде техник Н. Ки
реев показал второй результат в 
малом многоборье по конькобеж
ному спорту. Неплохо выступила 
радистка Томского аэропорта 
А. Кинева, ставшая призером ' в 
соревнованиях лыжниц на дистан
циях в 1.500 и, 3.000 м.

Многие участники повысили 
свои разряды, в том числе пред
ставитель Томского аэропорта 
Г. Силевский. Он выполнил норму 
первого разряда.

Командам-победительницам вру
чены грамоты и призы. • ' •

А. СТАДЕНКО,

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Екатерине Федоровне 127 лет
Плотной стеной под

ступает к небольшому 
поселку Суйга Молча- 
новского района нарым- 
дкая тайга.

Недавно побывал там 
наш корреспондент. Он 
навестил одну из старей
ших жительниц Сибири 
— Екатерину Федоровну 
Курчаеву. Когда прохо
дила Всесоюзная пере
пись населения, ей было 
125 лет!

Екатерина Федоровна 
родилась в тайге, вырос
ла на берегах нарымских 
рек. Всю жизнь труди
лась, по сей день сохра
нила хорошее зрение—■. 
сама вдевает нитку в 
иголку, на аппетит не 
.жалуется — отличный.

— Много прожито, 
много видано, — Екате

рина Федоровна устрем
ляет взгляд вдаль. —

Помню, как еще с нас— 
хантов царские урядни-
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ки ясак собирали. Отто
го местных жителей 
«ясашными» называли. 
Тяжело тогда жилось 
охотникам. Своим и чу
жеземным купцам они 
вынуждены были за ко
пейки вмягкое золото» 
продавать. Нарым был 
краем каторги и ссыл
ки...

Сейчас Екатерина Фе-' 
доровна по-прежнему 
бодра, не может усидеть 
без дела: то шерсть го
товит правнукам на ва
режки, то по дому хло
почет. Часто расспраши
вает о событиях в стра
не свою племянницу, с 
которой живет вместе.

На снимке: Е. Ф. Кур- 
чаева.

Текст и фото
И. ИГНАТОВСКОГО.

ПУНТА-ДЕЛЬ-ЭСТЕ, 24 янва
ря- (ТАСС). Консультативное со
вещание министров иностранных 
дел стран— участниц ОАГ в Пунта- 
дель- Эсте вновь отложило начало 
своей работы. Первоначально, как 
известно, было решено первое 
пленарное заседание созвать 23 
января. Однако в этот день после 
получасового заседания участники 
конференции, избрав председате
ля конференции и его заместите
ля, отложили пленарное заседание 
еще на один день.
. Создавшееся на конференции 

положение, когда делегаты два дня 
не могут приступить к  работе, 
объясняется тем, что делегация 
Соединенных Штатов, возглавляе
мая государственным секретарем 
С Ш А  Д. Раском, развила бурную 
закулисную деятельность. Эта де
легация прибегает к  всевозмож
ным средствам нажима на страны, 
занимающие независимую пози
цию, добиваясь поддержки други
ми делегациями ее планов изоля
ции Кубы и коллективного одобре
ния вмешательства во внутренние 
дела кубинского народа.

Государственный секретарь 
С Ш А  Раск сразу по прибытии в 
Пунта-дель-Эстё встретился с ми
нистрами иностранных дел ряда 
стран Латинской Америки и прямо 
заявил им, что Соединённые Ш та
ты намерены во что бы то ни ста
ло добиться одобрения своего ан- 
тикубинского плана. По сообще
ниям информированных кругов, в 
этих переговорах Раск занял 
«жесткую позицию». Однако пред
ставители целого ряда латиноаме
риканских государств заявили, что

Опять в океане
НЬЮ -ЙОРК, 24 января. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Юнайтед 
Пресс Интернейшнл с мыса Кана
верал, сегодня там была предпри
нята попытка с помощью ракеты 
«Тор-эйбл-стар» вывести на орби
ту одновременно пять спутников.

Однако, как заявили военно-воз
душные силы С Ш А, верхняя сту
пень ракеты после зажигания не 
развила необходимой силы тяги и 
упала в Атлантический океан.

они против вмешательства во внут
ренние дела Кубы и будут голосо
вать против решений, предусмат
ривающих открытое вмешательство 
в ее внутренние дела. К  23 января 
стало ясно, что в сложившейся 
обстановке С Ш А  вряд ли соберут 
большинство в 14 голосов, необхо
димое для одобрения своего перво
начального антикубинского плана.

Тогда, за кулисами же, было ре
шено еще на один день проЦлить 
закулисные махинации, чтобы 
прийти к  какому-то согласованно
му решению «кубинского вопроса». 
Соединенные Штаты выдвинули 
план исключения Кубы из меж
американских региональных орга
низаций, применения к  ней эконо
мических санкций.

Тем временем в странах Ла
тинской Америки развертывается 
широкое движение протеста про
тив созванного под давлением 
Соединенных Штатов совещания 
в Пунта-дель-Эсте. В Уругвае — 
стране, где проходит совещание, 
молодежь организовала поход из 
столицы в Пунта-дель-Эсте. Вчера 
участники похода прошли по ули
цам городов Сан-Кристобаль и 
Мальдонадо, скандируя лозунги: 
«Куба — да, янки — нет1».‘ Де
монстрации в поддержку Кубы со
стоялись в Коста-Рике, Венесуэле, 
Колумбии, Аргентине и других 
странах.

ИЗВЕЩЕНИЯ
26 января, в 5 часов 30 минут 

вечера, в Томском горкоме КПСС 
(площадь Батенькова, 6) для слу
шателей лектория по экономике 
советской торговли состоится тео
ретическая конференция на тему: 
«Создание материально-техниче
ской базы коммунизма — главная 
экономическая задача партии и со
ветского народа».

26 января, в 6 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
(Кооперативный переулок. 5) со
стоится лекция для слушателей 
лектория по международным от
ношениям. Тема — та же.

27 января в Томске, в межсоюз
ном клубе, состоится первое заня
тие народного .университета физ
культуры и спорта. Начало в 18 
час. 30 мин.

Приглашаются все желающие.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

2® января «Сын века». 
Нвчало спектакля! в 7 час. 

30 мин. вечера. ,
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ 

Широкоэкранный кинотеатр
«Октябрь». Голубой зал — «Длин
ный день». Сеансы 9-30, 11-20, 1, 
2-45, 4-30, 6-15, 8, 9-45. Зеленый 
зал — «Длинный день». Сеансы: 
9, 10-45, 12-30, 2-15, 4. 5-45, 7-30, 
9-15.

Кинотеатр имени • М. Горького. 
Большой зал — «Длинный день». 
Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3, 4-45, 
6-30, 8-15, 10. Зал кинохроники 
— «Новости дня» № 52, «Я и ты», 
«Золотые медали пятиборцев», 
«Подготовка к экзаменам». Сеан
сы: 10, 11-05, 6-25. Художествен
ный фильм — «Ноэль Фортюна». 
Сеансы:' 12-10, 2-15, 4-20, 7-30.
9- 35.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Вдали от Родины». Сеансы: 10, 
11-40, 1-20, 3, 4-40, 6-20, 8, 9-40.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Длинный день». 
Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 2-20, 4,
5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал — 
«Прелюдия славы». Сеансы: 9-40, 
11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40,
10- 30.

Дом культуры ГРЭС-2 — 
«Девушка без адреса». Сеансы: 4, 
6.

Клуб железнодорожной станции 
Томск II — «Годы девичьи». Сеан
сы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Томский лесотехнический техни
кум продолжает набор на трехме
сячные подготовительные - курсы 
для поступления в техникум на 
дневное и заочное отделения.

Начало занятий с 1 февраля;
Обращаться: г. Томск, улица

Карла Маркса, 22. заочное отделе
ние. 2— 1.

Томскому политехническому ин
ституту требуются: радиотехники, 
машинистка, охранник, электро
монтеры, слесари, газоэлектросвар- 
щик, слесари-сварщики, аппарат
чики, столяры, жестянщнки-кро- 
вельщики, токари, гардеробщицы, 
уборщицы, разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 30, отдел кадров, 
с 2 до 5 часов дня.

Авторемонтной мастерской обл- 
автотреста требуются на постоян
ную работу: автослесари, жестян
щики, слесарь по ремонту топлив
ной аппаратуры, шлифовальщики 
коленчатых валов.

Здесь же срочно требуется эконо
мист (знакомый с автотранспорт
ным производством).

Обращаться: г. Томск, улица
Айвазовского, 27 (остановка авто
буса № 3' «Первая сенная»).

Спичечная фабрика «Сибирь» 
продает металлический корпус ка
тера.

Обращаться; г. Томск, телефон 
38-53. 3—г
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предприятий, g
а а

g Томский горкомхоз доводит до сведения всех
□ организаций и частных лиц, что срок заключения договоров на
□ 1962 год на земельные участки под открытые склады, киоски.
□ ларьки, павильоны, фотографии, под склады строительного мате- g
□ риала внутри города, по береговой полосе реки Томи и вдоль g 
D железнодорожных путей установлен до 10 февраля 1962 г. g 
g В случае бездоговорного пользования земельными участками В 
g арендная плата будет взыскана с применением надбавки в раз- В 
g мере 20 процентов. Ранее заключенные договоры недействитель- В
§ I
В Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина. 73, комната § 
о 57, телефон 47-10. 2 — 2 □
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□ °
а ТОМСКИЙ М ЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ в
в ОБЪЯВЛЯЕТ КО НКУРС  §
п g
g , на 1962 год на замещение вакантной должности старшего пре- g
g подавателя по истории КПСС. g
g Срок конкурса — месяц со дня опубликования объявления. В
g Документы направлять по адресу: гор. Томск. Московский В
g тракт, 2. отдел кадров. g
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Ер-ка Потехина Ираида Ивановна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Большая Подгорная. 45, возбуждает 
дело о расторжении брака с граном 
Потехиным Николаем Яковлевичем, 
проживающим там же.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Стадиону добровольного спор
тивного общества «Труд» требуют
ся: гардеробщицы, сторож и убор
щицы.

Обращаться! г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11. 2— 2

Гр-ка Иванова Элеонора Федоровна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Чехова, 23. возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Ивановым 
Юрием Ивановичем, проживающим в 
Башкирской АССР.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Морева Тамара Ивановна, 
проживающая в г. Томске, улица Не
точная, 27. возбуждает дело о рас
торжении брака о гр-ном Моревым 
Анатолием Павловичем, проживаю
щим в г. Томске, переулок Моторный, 4. ■ ■ ‘

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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